

Solo Dios sabe lo que le ocurrirá a la moneda argentina

Así se expresa el ministro de hacienda, incapaz de apreciar las consecuencias de sus propios actos

En la sesión del 8 del corriente, que se desarrolló bajo el imperio de la rotación de la quincena, el ministro de hacienda, señor Herrera Vegas, habló sobre la moneda argentina.

Ello ocurrió a raíz de palabras proferidas por el diputado socialista Juan Molinas sobre el empréstito que se tramita en Londres para las líneas del puerto de la capital, y del que nos ocupamos oportunamente.

Que dijo el ministro? Desde luego que no. Repitió las pampinas de cada nuevo. Justificando su inercia en materia monetaria, por la responsabilidad que le cupo, cuando si tuviera del cargo de tal responsabilidad (que él dice de tal responsabilidad) no se explicaría con su ineptitud no se explicaría con su ineptitud.

Que no tiene idea de la responsabilidad que le toca, lo ha probado el propio ministro cuando en la misma sesión dijo que no creyó oportuno realizar una operación interna para obtener el dinero que necesitaba en Londres, pero que ignoraba cómo podría conseguirlo.

Este momento no, si estuviera abierta la caja es posible...

Re aquí, sin embargo, que después de reconocer a medias la influencia de la apertura de la caja de conversión en el sentido de evitar pérdidas considerables por diferencias de cambio en el servicio de la deuda externa, el propio ministro anuncia que tendrá que oponerse al despacho de la comisión de presupuesto, indicado reiteradas veces por la diputación socialista.

Por qué tendrá que oponerse el ministro a sacar oro de la caja, contra entrega de papel, para hacer el servicio de la deuda externa, sin el quebranto enorme con que lo hace actualmente? El ministro no tiene argumentos que aducir contra tal medida, y toma a justificar su ineptitud, esta vez diciendo: "Le aseguro que si el señor diputado estuviera ocupando esta banca, le temblaría la mano antes de abrir la caja de conversión."

Responsabilidad, tenor o ineptitud? Ya lo hemos dicho, ineptitud y nada más que ineptitud. Otra prueba: "Si se abre la caja — ha dicho el ministro — ¿sabemos qué resultados dará una medida?" Y concluye rotundamente con un no desgraciado. "Puede ocurrir en tal caso otra cosa que salga de la circulación el papel que está de más, recordando así nuestro peso moneda nacional su valor legal de 44 centavos oro? Es evidente que para ello deberá salir del país el oro que no ha salido, y que hoy se tiene encerrado en la caja de conversión. Pero, lo repetimos una vez más, no se trata de conservar el oro acumulado en la caja, sino de evitar a todo trance que disminuya la cantidad excesiva de papel en circulación, con la cual se mantiene la degradación de nuestros valores monetarios. Por otra parte, hasta en Londres saben ya lo que va a ocurrir con la apertura de la caja de conversión, según leyéramos en el artículo de "The Financial Times", publicado en nuestras columnas última semana.

Se explica, por lo tanto, que la incapacidad del ministro lo lleve hasta complicar estas cuestiones tan claras de la moneda con las muy oscuras de la teología. En efecto, en la sesión que comentamos ha dicho: "Ahora, contestando algunas palabras del señor diputado, que hacía una liquidación momentánea de un préstamo que debe liquidarse en 30 años, no lo puedo aceptar, porque ni el señor diputado ni yo, sino Dios, puede saber cómo está nuestro peso con relación a la libra. Es un argumento que no puede hacerse."

Sin querer competir con el dios del señor ministro de hacienda, podemos afirmar que al paso que vamos y tan suabemente en la cartera ministros tan caudillosos, dentro de 30 años nuestro pobre peso moneda nacional de 44 centavos oro "legal" valdrá 20 centavos oro escasos, pues de 1899 a la fecha lleva perdidos casi 10 centavos oro...

Pero es de esperar que ni con el auxilio de Dios pueda el inepto ministro, señor Herrera Vegas, seguir hundiendo el peso argentino, y que dentro de 30 años se recuerde como correspondiente su desgraciado paso por el frente de las finanzas públicas.

Explosión de un motor

Un muerto y varios heridos graves

Nuestro corresponsal en Chilivco nos comunica que ayer, a la hora del almuerzo, hizo explosión un motor a tracción que se dirigía a desgranar, habiendo resultado muerto el obrero Bruno Ball, de 26 años de edad, y con heridas graves varias personas, entre ellas los menores.

Si no ha habido más víctimas, debe a la circunstancia de estar ausentes en ese momento los obreros.

Los trozos de la caldera fueron lanzados a la distancia de varias cuadras. La causa del accidente se atribuye a la falta de pericia del encargado de manejar el motor.

El suministro de vagones a las cooperativas agrícolas

Anomalia a la que urge poner término

La cooperativa agrícola de Laguna Larga, provincia de Córdoba, ha dirigido ayer un telegrama al ministro de agricultura denunciando que la empresa del ferrocarril Central Argentino, no obstante las disposiciones en vigor, se niega a suministrarle los vagones que necesita para el transporte de cereales.

Esta reclamación, que el ministro ha pasado con recomendación de pronto despacho, a informe de la dirección general de ferrocarriles, pone de manifiesto una inverosímil anomalía de la que resultan seriamente perjudicadas las cooperativas rurales.

En reiteradas ocasiones los diputados socialistas y nuestro diario se han ocupado de las negativas de las empresas ferroviarias a suministrar vagones solicitados por las sociedades cooperativas, o las restricciones y mala voluntad con que se atienden esos pedidos.

En todas las localidades donde exista una cooperativa agrícola, ésta se ve sometida a verdaderas penurias para obtener los vagones necesarios para el transporte de sus productos. Sus pedidos — cuando son satisficidos — se ven siempre postergados a los de los comerciantes del lugar. Sembrado sistema, generalizado y sistematizado, impone demoras altamente perjudiciales para las transacciones de las cooperativas.

No sabemos, en realidad, a quien atribuir esta anomalía, si a la dirección de las empresas ferroviarias o a los jefes de estación, influenciados estos últimos por los comerciantes locales.

Además, las cooperativas son objeto de un trato inadmisible en lo que respecta a la concesión de tinglados y galpones.

Si es hasta cierto punto explicable la negativa de las empresas ferroviarias a construir en la actualidad pequeños ramales o desvíos para galpones de particulares, puesto que según parece se disponen a estudiar el costo y el producido de esas obras con relación a la contribución para fondo de caminos, a que están obligados, resulta, en cambio, totalmente inexplicable el hecho de que se niegue a las cooperativas, cuya seriedad y solvencia suele aventajar en mucho a las de cierto comercio, no ya sólo los vagones que necesitan, sino también el espacio a que tienen derecho en los galpones y tinglados de las estaciones.

En este último como en las restricciones y demoras para el suministro de vagones, es muy probable que ande de por medio la mano del comercio de campaña, que sabe sacar de algunos jefes de estación dóciles instrumentos mediante el procedimiento de las coimas, propinas u otros medios de presión.

Sabemos de jefes que han llegado a intentar falsear la estadística del movimiento de la estación a su cargo, haciendo aparecer a comerciantes del lugar como pidiendo y cargando vagones que en realidad lo eran por cuenta de la cooperativa local, a fin de posponer a ésta al año siguiente en la adjudicación, en arrendamiento, de vagones y tinglados.

Para poner término a todos estos abusos urge que se imponga a las empresas la obligación de dar preferencia, tanto en los pedidos de vagones como en los de espacio en los galpones y tinglados, a los productores auténticos, especialmente a los organizados, esto es, a las cooperativas rurales.

La taba, juego noble

Esta es la opinión del juez doctor Obligado

Los partidos políticos criollos se han salvado de un grave peligro. Pueden alegrarse y felicitarse mutuamente.

Se ha estado a un dedo de la supresión de la taba. ¿Puede concebirse mayor desastre? Proscrito el medio fundamental, aprovechado desde tiempo inmemorial por los caudillos máximos y mínimos de la política criolla, ¿cómo realizar las campañas electorales? ¿Cómo llegar al corazón de los electores? Es evidente que el asado sin su postre, la taba, es algo insipido y de defectos más bien contraproducentes.

Sin duda, en el ánimo del juez doctor Obligado, salvador de la taba, han pesado hondamente esas trascendentales consideraciones de orden político.

Véase cómo ha sido la cosa: El año pddo. fué allanada una cancha de taba, y la policía detuvo y la justicia procesó, por infracción a la ley de juego, a varios ciudadanos que en aquel momento se dedicaban al noble deporte de desplumarse recíprocamente.

Puestos los antecedentes a disposición del juez correccional doctor Obligado, éste absolvió a los procesados, estatuyendo a la vez que el juego de taba es legal, archilegal, sobre y conveniente en una república bien organizada.

Apelada la sentencia, es confirmada por la cámara de apelaciones, con el siguiente considerando, entre otros no menos luminosos: "Que si bien el azar entra en mayor o menor proporción en todos los juegos, sólo pueden ser considerados como juegos de azar aquellos en los cuales la ganancia o pérdida depende exclusivamente del azar, o por lo menos en los que éste interviene en una proporción preponderante, lo que no sucede en el juego de la taba, en el que la destreza personal del jugador desempeña el papel principal."

No puede negarse que todo eso es de una lógica perfecta! Y sobre todo, consoladora.

Hien por los jueces valientes que desafiando lo indefendible!

Pero antes de terminar, una inocente pregunta nos desazona: ¿habrá, el juez Obligado, leído la apología del juego y de las virtudes inherentes a las dendas de honor, hecha por el periclitado y virtuoso juez Marengo, en un poema famoso por su espíritu de justicia pura?

EL PRESUPUESTO

LA CAMARA Y EL P. E. TENDRAN QUE VOLVER SOBRE SUS PASOS

Votando los duodécimos necesarios, se podrá discutir a conciencia las leyes impositivas

Con el fracaso de la sesión de ayer, el presupuesto sufre ahora un nuevo contratiempo, que nadie había previsto, según parece, aunque a nosotros no nos ha sorprendido en ningún grado.

Ya hemos hecho notar la influencia de las luchas sordas que trabajan al partido oficialista en la labor y las actitudes de la mayoría de la cámara.

Las mismas fuerzas secretas que primero obstaculizaron visiblemente la discusión del presupuesto, ya dando preferencia a otros asuntos, como el de la "crisis ganadera", ya impidiendo la celebración de pocas sesiones, y después atropellaron por todo para recuperar el tiempo perdido, obedeciendo, sin duda, a sugerencias que ya se sabe de dónde podían venir, son las que ayer resolvieron detener la obra comenzada, ignorarse hasta cuándo.

Se dijo con insistencia que el presidente no quería más duodécimos, por entender que eso era vivir permanentemente en la anomalia administrativa, con perjuicio para los intereses públicos, y, seguramente, porque en la perpetuación de ese sistema veía un acto de hostilidad hacia su gobierno, tanto más mortificante cuanto que partía de sus propios correligionarios.

La cámara se puso entonces a tratar el presupuesto a tambor batiente, con una celeridad inusitada, que recordaba demasiado las prácticas de los legisladores del llamado "régimen", cuando la ley de gastos se sancionaba a libro cerrado, y la tarca de aquellos reduciase, a menudo, a repartir entre amigos y protegidos, repartiendo sueldos y creando puestos, los millones de que podía disponerse gracias al aumento incesante de las rentas aduaneras.

En su deseo de ser gratos al poder ejecutivo, los diputados oficialistas resolvieron impedir, prácticamente, la discusión del presupuesto, obligando a los representantes socialistas a retirarse de la cámara, para no autorizar con su presencia semejante atentado a los derechos parlamentarios, aunque tuviese el carácter de una renuncia voluntaria, por eso mismo más vergonzosa.

Admitiendo los diputados de la mayoría que, a pesar de lo hecho, la sanción del presupuesto tardaría demasiado, resolvieron redoblar el apuro, encerrándose durante largas horas para poner cima a la obra iniciada con empeño tan singular.

Ahora, tanto el poder ejecutivo como la cámara parecen comprender que, por rápidamente que marchen las cosas, no habrá presupuesto, ni los empleados podrán cobrar sus sueldos, hasta fines de julio.

La perspectiva ha debido inquietar a los millares de empleados que tienen al estado por patrón; y es seguro que el eco de sus quejas, no del todo anticipadas, ha debido llegar a oídos del presidente de la república.

El señor Alvear se ha apresurado, pues, a quitarse de encima la responsabilidad por la falta de presupuesto, o su sustituto obligado, declarando, por medio de los órganos oficiosos, que no se opone a que la cámara vote dos duodécimos, por los meses de mayo y junio, dada la necesidad de pagar a los empleados de la administración, aunque es enemigo de ese sistema.

Reconoce explícitamente el poder ejecutivo que la sanción del presupuesto tardará más de lo que se había pensado, si es que se hizo algún cálculo. De modo que la cámara, que no puede ser más papista que el papa, obrará de acuerdo con esa insinuación, que viene a reparar, aunque un poco tarde, el error cometido por aquélla en los primeros momentos, y reiterado, agravándolo, más tarde.

Aunque sólo se permita un simulacro de debate, y se someta a los diputados a una verdadera tortura física, no se conseguirá que la cámara vote el presupuesto y el Senado lo sancione definitivamente antes de la fecha ya indicada.

Votando los duodécimos que la diputación socialista fué la primera en aceptar, recordando que ésta una iniciativa repudiada de hecho por su autor, un diputado de

la mayoría, la cámara se dará el tiempo indispensable para discurrir a conciencia las leyes impositivas, algunas de las cuales son nuevas e importan grandes reformas que no pueden adoptarse sin un examen detenido.

Esas reformas serán tanto mejor comprendidas cuanto más consciente parezca el voto de los legisladores que las sancionen. Y su aplicación será más fiel si se logra aclarar perfectamente el alcance de ellas, y las condiciones básicas de su implantación.

El gobierno, que ha pretendido justificar la votación apresurada del presupuesto alegando que se trata de algo provisorio, y ahora de precaria duración, no puede decir lo mismo respecto de las nuevas leyes impositivas, empezando por la de aduana, que proyecta agravar en sus consecuencias sobre la vida del pueblo, elevando enormemente los derechos que debe pagar todo lo que éste consume o gasta.

Las nuevas cargas que se quiere echar sobre el pueblo, encareciendo su vida, no serían provisorias, sino permanentes. Mal puede admitirse, entonces, que ellas sean impuestas violentamente, sin la posibilidad de una seria defensa de los intereses populares, como si se tratara del castigo a un país conquistado.

Se ha votado ya por la cámara un presupuesto de gastos enorme, mente abultado para satisfacer el apetito de un ejército de empleados electorales, absolutamente inútiles.

Razón de más para que se resuelva, sin precipitaciones inconvenientes, de dónde han de salir los dineros, con que debe costearse tal despilfarro.

Es de esperar, pues, que la cámara vuelva sobre sus pasos, aunque tenga que confesar, tácitamente, si es sincera, que ha estado en error, y que la diputación socialista ha sostenido, desde el primer momento, el buen punto de vista teórico y práctico cuando se iba a establecer la forma de tratar asunto tan importante como el presupuesto.

Vale por cuatro

Revelaciones de un ministro inquieto

La oficina de propaganda del doctor Le Bretón ha distribuido profusamente algunas noticias de historia americana, bajo el título de "congreso internacional de lechería".

Tan atentos al archivo de las glorias continentales como a la mejor información del público sobre los acontecimientos de actualidad, nos complacemos en extractarlas.

El presidente de aquella asamblea, citada para octubre próximo, en Washington, ha invitado a concurrir a ella a nuestro ministro de agricultura. Al mismo tiempo, le fijaba dos objetivos directos del viaje: un discurso, el 3 de ese mes, en la capital citada, y otro, al día siguiente, en Filadelfia. Los temas a desarrollar serían, respectivamente: "La Argentina, un factor en el abastecimiento de productos de lechería del mundo" (conservamos, desde luego, la sintaxis del documento) y "La necesidad de aumentar el uso de los productos de lechería para el mejor desarrollo de la salud pública". Y, ante el temor de que el ministro se anduviera por las ramas, Van Norman precisaba aún más los asuntos de ambas disertaciones, mezclando a sus exigencias, para justificarlas, convenientes elogios a la idoneidad del doctor Le Bretón.

Pero el ministro de agricultura ha contestado que muy a su pesar debe declinar la invitación. En su reemplazo manda como representante, uno de ellos empleado permanente del ministerio.

Nos felicitamos desde luego, de que la modestia del ministro no haya ahogado estos valiosos antecedentes; pero lamentamos, sinceramente, que el invitado no haya respondido en la forma que se le solicitara. Aparte de que la lechería universal resultará perjudicial, tememos que el erario público nada tenga que agradecer a la cuadruple embajada.

Unión feminista nacional

La conferencia de hoy

El doctor Angel M. Giménez desahogará hoy, a las 16, en el salón "San Martín", calle Rodríguez Peña 344, el siguiente tema: "Reivindicaciones feministas en defensa social de la mujer."

El asesinato de Stamboulisky

Después de las noticias contradictorias transmitidas por el cable respecto del paradero del ex primer ministro búlgaro a raíz del golpe de estado que acaba de poner en el gobierno al señor Sankoff, un despacho que publicamos en la sección correspondiente nos anuncia que Stamboulisky ha sido asesinado en el momento en que pretendía evadirse de Slavovitz, donde fuera detenido por sus adversarios.

El hombre que muere en circunstancias tan trágicas para su partido y para Bulgaria, desempeñó el gobierno en estos últimos años, y antes de la revolución que destruyó al zar Fernando formó parte del gabinete en diferentes oportunidades, como representante del partido agrario, del que era jefe.

Al discutirse la intervención de Bulgaria en la guerra, intervención que era solicitada con igual empeño por los aliados y Alemania, Stamboulisky se declaró enérgica y abiertamente en contra de una alianza con los países de la Europa Central, pero triunfó la tendencia contraria, encabezada por el señor Radoslavoff, que era también la del zar Fernando.

La derrota de Alemania y la de los países que batallaron a su lado, y los cambios políticos que fueron su consecuencia, hizo posible la vuelta de Stamboulisky al poder, en tanto que el príncipe Boris era llamado a ocupar el puesto del ex zar.

Esta circunstancia, y la política amistosa que el partido agrario y su jefe habían mantenido con los gobiernos aliados, tuvo como resultado que éstos modificaran su actitud hacia Bulgaria, la que obtuvo un trato menos pesado.

Federación Socialista de la capital

CONSTITUCION DE LA JUNTA EJECUTIVA

Anoche celebró su primera sesión la nueva junta ejecutiva de la Federación Socialista de la capital, electa en el congreso ordinario celebrado en los días 3, 10, 11 y 12 del actual.

Constituida la junta con la presencia de los ciudadanos Noceti, García, Lamesa, E. Dickmann, Pfeleger, Ghiloli, Moreda, Pérez Leirós, Marotta, de Tommaso y Pinedo (h.), se procedió a elegir el secretario general de la Federación.

Por los votos de los ciudadanos García, Lamesa, Pérez Leirós, Marotta, Pinedo (h.), Noceti, Dickmann y de Tommaso, resultó electo secretario general el ciudadano Américo Ghiloli. Por el ciudadano Pérez Leirós votaron los ciudadanos Ghiloli y Pfeleger, y el ciudadano Moreda lo hizo por el ciudadano de Tommaso.

En segunda se pasó a elegir tesoroero de la Federación, cargo que recayó en el ciudadano Juan B. Lamesa por los votos de los ciudadanos Noceti, García, Dickmann, Ghiloli, Pérez Leirós, Marotta, de Tommaso y Pinedo (h.). Por el ciudadano Pinedo (h.) votaron los ciudadanos Pfeleger y Moreda; y el ciudadano Lamesa votó por el ciudadano Marotta.

Para el cargo de secretario de actas resultó electo el ciudadano Fidel García, por los votos de los ciudadanos Noceti, Dickmann, Pfeleger, Ghiloli, Moreda, Pérez Leirós y de Tommaso. Por el ciudadano Pérez Leirós votaron los ciudadanos García, Marotta y Pinedo (h.), y por el ciudadano Moreda votó el ciudadano Lamesa.

La nueva junta ejecutiva resolvió fijar como día de sesión ordinaria los lunes, a las 21 horas.

Después del manifiesto

Como podía preverse, el manifiesto de los senadores radicales ha motivado toda suerte de comentarios, que varían en forma y esencia según su origen.

El diario más próximo a la casa de gobierno lo considera "un documento sustancial, formulado con firmeza", que "el partido y el país han de recibir con complacidos". Espera que "en breve se empezarán a sentir sus fecundas consecuencias".

No sabemos si para contrarrestar lo que en esto pudiera haber de implícito, el órgano que antes se manejara desde la casa de gobierno avisa, en noticia recuadrada, que el presidente de la república no ha exteriorizado ninguna opinión al respecto. Y por su parte, en su carácter de "prensa que traduce las balbuciantes exactas del sentimiento colectivo", cree ballarse ante un "contubernio confesado". Además, sostiene que la expectativa ha quedado defraudada: "Falta el blanco para el tiro. El mundo político hallábase en acecho de otra cosa".

La misma displicencia muestran unos anónimos "confidentes del doctor (sic) Irigoyen", que hace hablar al periódico de las cinco ediciones nominales. "Se van nueve senadores; la masa quedará firme". Se sienten ante una deserción, pero ante una deserción sin importancia. Y se explica tan acentuado desdén: "el partido radical está en la sangre de todo el pueblo y también en el verbo de los centenares de millares de extranjeros que comparten la vida nacional".

Algunos "ases" conservadores, entrevistados, han probado ser de aquellos que justificarían la previsión de complacencia del país que dejamos consignada más arriba.

"La Nación", en su número de ayer, relataba una visita de los señores Irigoyen y Elpidio González al senador Melo. En la conversación atribuida, el primero aparecía como un engorrosos enfermero, extrañamente obtenido en elejar de las brumas y neblinas que nos envuelven al enfermo senador.

La versión ha disgustado al doctor Melo, quien ha aclarado que el señor Irigoyen no insistió tanto. El enfermo hablaba de convalecer en Rio Hgado o en Córdoba, y se preocupado interlocutor elogió el clima del Brasil.

re ahí toda.

Preocupaciones de un gran diario moderno

El despacho de la comisión de presupuesto municipal aconsejando la aprobación del impuesto de alumbrado, barrido y limpieza sobre la tierra libre de mejoras en la capital, suscita algunas resistencias muy comprensibles.

Se trata de una reforma que a la par de lesionar los intereses de los especuladores en tierra, que esperan enriquecerse con el esfuerzo ajeno, viene a chocar contra la rutina, tan hondamente arraigada, de cobrar dichos impuestos sobre la renta calculada de los edificios.

No nos extraña, desde luego, la actitud del Centro de propietarios de bienes raíces, cuyo manifiesto extraordinario comentamos últimamente. Pero no deja de llamarnos la atención que un diario como "La Prensa", abierto últimamente a ciertos problemas fundamentales, como ser el libre cambio o la moneda sana, sostenidos por nosotros, no haya comprendido hasta este momento la importancia y urgencia de la reforma que nos ocupa.

En su número de ayer trata este diario en dos de sus páginas del proyectado impuesto municipal. Inserta, una de ellas, párrafos del petitorio elevado por los propietarios al concejo deliberante reclamando contra el impuesto, y ocupa en otra su columna editorial para combatirlo.

Apegándose a la rutina en este asunto, redita "La Prensa" la archibastante cuestión de la diferencia entre las tasas municipales y los impuestos, asunto en el cual no vamos a seguirlo, toda vez que se trata de algo definitivamente resuelto.

Pero como se sabe que el argumento legal es ineficaz en este caso, se quiere impresionar con la "contradicción" entre las cifras relativas al valor del suelo libre de mejoras. Al valor actual de 3.425.218.663 pesos, que arroja el catastro municipal para el suelo urbano libre de mejoras, se oponen las cifras de la valuación de la contribución directa del año "1921", que estima ese valor en 1.150.165.390 pesos. La diferencia es realmente enorme. Pero tiene una explicación bien sencilla. La cifra de la valuación del año 1905-1907, la cual se viene repitiendo desde entonces a la fecha. Valuada entonces la tierra con la "discreción" conocida en favor de los propietarios, según pudiera apreciarse poco después con motivo de la expropiación para construir las avenidas, se comprende que dichas cifras estén ahora muy lejos de representar la verdad del valor actual del suelo.

Con esta explicación tan sencilla de la descomunal "contradicción", puede entonces apreciarse el valor de la duda que asalta al colega, cuando sostiene: "Dicen estos datos con toda evidencia la fe que puede inspirar el catastro municipal".

Con antecedentes tan precarios, no se justifica, pues, la conclusión fulminatoria del editorial que comentamos, la cual sostiene que auspiciar dicha proposición "es no tener noción de la oportunidad ni del significado de cosas que debieran conocerse fundamentalmente".

Informalidad policial

Más de una vez hemos censurado a la policía por los reparos que suele poner para informar a los diarios respecto de las fechorías que cometen los "niños bien". A tal punto llegan los escrúpulos de la repartición en tales casos, que no solamente oculta los nombres de los autores, sino que en la mayoría de los casos niega los hechos o los tergiversa pretendiendo quitarles gravedad.

En esto la policía de la capital y la de la provincia proceden con encantadora uniformidad.

El fenómeno inverso ocurre cuando alguna denuncia, fundada o no, recae sobre un pobre diablo. Entonces la policía, tan reservada y hermética cuando se trata de amparar a los bribones de alto copete, se deshace por informar a la prensa con un desparpajo que acusa precipitación y ligereza imperdonables, sin omitir detalle respecto de todo lo que puede significar agravación de su posición ante la justicia.

Así ocurrió días pasados con motivo de un asalto en Lanús Oeste, del que se dijo había sido víctima una señorita de la localidad.

Guiada por los escasos datos ofrecidos por dicha persona, y sin mayores indicios respecto de su culpabilidad, la policía detuvo a un honesto obrero, Manuel Pascual, quien permaneció preso e incomunicado durante cuatro días, en tanto que la policía se apresuraba a comunicar el nombre del detenido a los diarios, sin tener en cuenta que podía tratarse de un error, como luego resultó efectivamente.

¿Quién indemniza a este honrado trabajador de esta precipitación inconsciente de la policía, que nada disculpa?

AYER FRACASO LA SESION DE LA CAMARA

Está resuelto que la cámara de diputados se reunirá, lo más tarde, a las 16.

A las 15 y 30 empieza a correr la espera legislativa, y si a la media hora no se consigue quórum, debe levantarse la sesión.

Pero esta disposición es principalmente nominal, y a pesar del carácter mecánico que le imprime el reglamento, nunca llega a cumplirse si no lo exigen los mismos diputados.

De ahí que sorprendiera la actitud asumida ayer, con fundado desdén, por el presidente de la cámara.

A las 16 en punto, 81 diputados se hallaban en la casa y solo 71 en el momento de comenzar la sesión.

La fobia de "La Razón" contra la municipalidad socialista de Mar del Plata

En varias ocasiones LA VANGUARDIA ha descubierto al diario "La Razón" en flagrante delito de mentiras contra la municipalidad socialista de Mar del Plata.

En el número del 13 del corriente, del diario metropolitano "La Razón", encontramos varios telegramas transmitidos desde nuestra ciudad por su correspondiente noticioso.

Nos vamos a ocupar hoy de uno de esos telegramas que por las mentiras que encierran, son dignos de tener amplia difusión como exponentes de la seriedad informativa de ese pretensioso órgano de publicidad.

Estamos nuevamente frente a una de esas coincidencias de "La Razón" al tratar los asuntos municipales de Mar del Plata.

Ya hemos puesto de manifiesto cuáles son las causas que han determinado en las distintas épocas de la vida de ese diario su predisposición en contra de la comuna socialista de nuestra ciudad: primeramente, durante la dirección del señor Cortezarena, porque al llegar la primera administración socialista se le intimó el pago de impuestos a la construcción de un gran edificio en Mar del Plata, al cual quería escapar; y luego, al deseo de la dirección en manos de uno de los señores Sojo, de obstaculizar en toda forma la administración legítima del pueblo, para dar paso a la rimbombante personalidad de otro de los hermanos Sojo, presidente de una comisión que abriga el propósito de sustituir al gobierno comunal en la dirección de la casa pública. A todo ello se une la inquina de su correspondiente local, el señor Julio César Gascón, ex intendente y ex comisionado de larga y triste memoria, barrido para siempre de la política local por el despertar de nuestro electorado a la verdadera vida ciudadana, relegando sus procedimientos ganchocratas y de maleaje al rincón de las cosas idas, al recuerdo ignominioso de un pasado de vergüenza.

Se siente el corazón deprimido al considerar que esos son desgraciadamente nuestros adversarios. Y son también, para escarnio, y como un sarcasmo, los que aquí levantan la bandera de la Liga patriótica argentina. Veamos de qué se trata: Se dice en uno de esos telegramas que la municipalidad saca a remate las propiedades que no pagan impuesto amparándose en la ausencia de los propietarios y en una forma arbitraria. Las propiedades rematadas hasta la fecha, que son solamente tres, deben impuestos municipales por cantidad de años y no puede decirse entonces en razón, que previos los repetidos avisos de la procuración, la publicación de edictos y todos los demás trámites de oficio no se haya dado la suficiente publicidad y tiempo a los propietarios para poner sus casas en regla, de acuerdo a las ordenanzas vigentes. Aun hay que agregar que algunas de las propiedades afectadas en vías de ejecutarse, figuran en el catastro municipal a nombre de N. N., pues sus verdaderos dueños no se han preocupado siquiera de hacer anotar sus títulos en la municipalidad.

Pero lo que resulta realmente irritante, por el desdoro y soltura con que se intenta a sabiendas, es la afirmación de que son varios empleados municipales los que compran en comandita esos terrenos.

Vamos a hacer nombres, refiriéndonos a las tres propiedades ejecutadas hasta la fecha, para poner en descubierto la grosería de la información comentada. Las propiedades son las siguientes: 1.ª, propietario, José Rodríguez, calle Ituzaingó, manzana B, quinta 5; compradores, Luis Moxicosi y Cipriano Rodríguez; 2.ª, propietario, José Rodríguez, calle Necochea, manzana B, quinta 5; comprador, José Martínez; 3.ª, N. N., calle Catamarca, entre Chacabuco y Ayacucho, manzana 142; comprador, Domingo Molrano.

Ninguno de los compradores son, pues, empleados públicos, ni socialistas y ni siquiera conocidos de la administración municipal ni de nuestro Partido. Se explica, sin embargo, que el corresponsal mienta y "La Razón" recorra esas mentiras, pues al final de cuentas si a nadie puede negarse el derecho de defensa por cualquier procedimiento, tampoco puede evitarse que resulte por la herida.

Hay un refrán criollo que demuestra la habilidad del tero, ese animal molesto y ruinoso de nuestras campañas. El tero tiene la habilidad de lanzar el grito de alerta donde no tiene el nido que alguien busca; en cambio llega a su albergue en las sombras y calladito. Esto es en realidad lo que ocurre con el corresponsal de "La Razón".

Contra el señor Julio César Gascón, patriota argentino y deudor moroso de la municipalidad, se entabla en estos momentos una ejecución idéntica a las anteriores por cobro de impuestos atrasados de una propiedad que ha adquirido, la cual ya tenía deudas anteriores y que el consiguiera escriturar impresionando la buena fe del escribano que intervino en la operación.

Esta es la explicación racional y lógica de las mentiras de "La Razón" en descubierto.

En el número del 13 del corriente, del diario metropolitano "La Razón", encontramos varios telegramas transmitidos desde nuestra ciudad por su correspondiente noticioso.

Nos vamos a ocupar hoy de uno de esos telegramas que por las mentiras que encierran, son dignos de tener amplia difusión como exponentes de la seriedad informativa de ese pretensioso órgano de publicidad.

Estamos nuevamente frente a una de esas coincidencias de "La Razón" al tratar los asuntos municipales de Mar del Plata.

Ya hemos puesto de manifiesto cuáles son las causas que han determinado en las distintas épocas de la vida de ese diario su predisposición en contra de la comuna socialista de nuestra ciudad: primeramente, durante la dirección del señor Cortezarena, porque al llegar la primera administración socialista se le intimó el pago de impuestos a la construcción de un gran edificio en Mar del Plata, al cual quería escapar; y luego, al deseo de la dirección en manos de uno de los señores Sojo, de obstaculizar en toda forma la administración legítima del pueblo, para dar paso a la rimbombante personalidad de otro de los hermanos Sojo, presidente de una comisión que abriga el propósito de sustituir al gobierno comunal en la dirección de la casa pública. A todo ello se une la inquina de su correspondiente local, el señor Julio César Gascón, ex intendente y ex comisionado de larga y triste memoria, barrido para siempre de la política local por el despertar de nuestro electorado a la verdadera vida ciudadana, relegando sus procedimientos ganchocratas y de maleaje al rincón de las cosas idas, al recuerdo ignominioso de un pasado de vergüenza.

Se siente el corazón deprimido al considerar que esos son desgraciadamente nuestros adversarios. Y son también, para escarnio, y como un sarcasmo, los que aquí levantan la bandera de la Liga patriótica argentina. Veamos de qué se trata: Se dice en uno de esos telegramas que la municipalidad saca a remate las propiedades que no pagan impuesto amparándose en la ausencia de los propietarios y en una forma arbitraria. Las propiedades rematadas hasta la fecha, que son solamente tres, deben impuestos municipales por cantidad de años y no puede decirse entonces en razón, que previos los repetidos avisos de la procuración, la publicación de edictos y todos los demás trámites de oficio no se haya dado la suficiente publicidad y tiempo a los propietarios para poner sus casas en regla, de acuerdo a las ordenanzas vigentes. Aun hay que agregar que algunas de las propiedades afectadas en vías de ejecutarse, figuran en el catastro municipal a nombre de N. N., pues sus verdaderos dueños no se han preocupado siquiera de hacer anotar sus títulos en la municipalidad.

Pero lo que resulta realmente irritante, por el desdoro y soltura con que se intenta a sabiendas, es la afirmación de que son varios empleados municipales los que compran en comandita esos terrenos.

Vamos a hacer nombres, refiriéndonos a las tres propiedades ejecutadas hasta la fecha, para poner en descubierto la grosería de la información comentada. Las propiedades son las siguientes: 1.ª, propietario, José Rodríguez, calle Ituzaingó, manzana B, quinta 5; compradores, Luis Moxicosi y Cipriano Rodríguez; 2.ª, propietario, José Rodríguez, calle Necochea, manzana B, quinta 5; comprador, José Martínez; 3.ª, N. N., calle Catamarca, entre Chacabuco y Ayacucho, manzana 142; comprador, Domingo Molrano.

CONCEJO DELIBERANTE

Traslado de la corporación a otro edificio

La construcción de un nuevo museo de historia natural - Informes suministrados por el secretario de hacienda

Diversos asuntos tratados

Con la presencia de 31 de sus miembros, a las 18 inicióse ayer la sesión del concejo deliberante.

TRASLADO DEL CONCEJO A OTRO EDIFICIO

Después de aprobarse la versión taquigráfica de la sesión anterior, se sancionó la siguiente resolución, proyectada por García Anido:

"Siendo de imperiosa y urgente necesidad la traslación de este cuerpo a otro local que reúna mejores condiciones y amplitud, y teniendo en cuenta que la casa que actualmente ocupa no es de propiedad municipal y considerando que aun está lejano el día en que pueda ubicarse en un edificio especialmente construido a sus fines, el concejo deliberante decreta:

Nómbrese una comisión especial compuesta por cinco concejales para que estudie y proyecte el traslado de esta corporación a las propiedades de la comuna ubicadas en la calle Maipú números 124 al 148.

Para el mejor cumplimiento de lo dispuesto en el artículo anterior, queda facultada la referida comisión para:

- a) Confeccionar los planos de las reformas que sean indispensables ejecutar en las propiedades citadas; b) Formular el pliego de condiciones y sacar a licitación las obras que hubiese dispuesto realizar de conformidad a los planos adoptados; c) Aceptar o rechazar las propuestas que se presentaran, así como declarar desierta la licitación; d) Proyectar la ordenanza para la imputación del gasto; e) Adquirir en la forma que estime conveniente el mobiliario y demás enseres que considere indispensable para la instalación de las oficinas, así como también de referencias a la sala o recinto de sesiones; f) Gestionar todos los requisitos necesarios para llevar a término la misión que se le confiere.

La comisión no dará por terminado su cometido mientras el H. C. D. no se encuentre definitivamente instalado en su nuevo local.

Para constituir la comisión a que se refiere la precedente resolución, la presidencia designó a Zaccagnini, Rotta, Acavado, Guerrero y Quadri.

FOMENTO DE LA CRIA DE AVES, ABEJAS Y CONEJOS

A proposición de Casco, se resuelve acordar una medalla de oro para ser otorgada como premio en el concurso organizado para el próximo mes de julio en esta capital por la Asociación argentina de criadores de aves, abejas y conejos.

SANEAMIENTO E HIGIENIZACION DEL ARROYO MALDONADO

A indicación de Iriondo, se aprueba una minuta de comunicación al D. E. a fin de que éste disponga el saneamiento e higienización del cauce del arroyo Maldonado, convertido en peligroso foco de infección.

EL ASUNTO DEL MUSEO DE HISTORIA NATURAL

Giménez, recordando sus palabras de la sesión anterior sobre el estado ruinoso del edificio ocupado por el museo de historia natural, así como las concordancias con las suyas pronunciadas en esa oportunidad por el secretario de hacienda, doctor Ravignani, preguntó a éste qué se ha hecho en el asunto. Respondiendo, el citado funcionario expresó que la intendencia se ha ocupado del asunto y que oportunamente presentará un informe relativo al asunto.

La ofensiva clerical

Graves sucesos en el Perú. Ocurrieron durante una manifestación contra la consagración oficial del país al Corazón de Jesús

No obstante los triunfos diplomáticos del papa, quien ha conseguido intercambiar nuncios y embajadores con casi todos los países del mundo, el hecho es que le falta el antiguo fervor popular que hizo su antiguo esplendor y poderío.

Es la iglesia cazada de los viejos hogares europeos y sus ejércitos de curas, frailes y monjas desocupados allí, son mandados a estas "Américas" con el santo propósito de descubrirlas una vez más.

Por poco percipaz que se sea, se habrá podido observar que de muy pocos años a esta parte, Sud América se porta una tesonera ofensiva clerical.

En la Argentina se han producido multitud de hechos evidentes, que si no han prosperado en la extensión y profundidad deseables para la jerarquía, ha sido por la resistencia que los ha ofrecido el medio y la contracción socialista.

Esta resistencia del pueblo a la ofensiva clerical, sostenida por los gobiernos, produjo en el Perú hechos sangrientos.

Los graves sucesos ocurrieron el 23 de mayo próximo pasado.

He aquí la información publicada ayer por "La Nación", la que, como explicación del retraso, afirma que los despachos telegráficos de su correspondiente en Lima fueron arbitrariamente detenidos por el gobierno peruano:

LIMA, 23 de mayo. - Con motivo del propósito del gobierno de realizar una ceremonia oficial para consagrar la república al Corazón de Jesús, se han desarrollado violentos sucesos.

El miércoles 23 se reunió, en el local de la universidad de San Marcos, una asamblea estudiantil, con la concurrencia, además, de gran número de obreros. Presidió la asamblea el estudiante Haya de la Torre, y en ella se acordó protestar de la iniciativa del gobierno y declarar que "el deber de la juventud es proponer al establecimiento de reformas constitucionales y jurídicas de acuerdo con los principios de libertad de conciencia que ya no se discuten".

A pesar de que algunos grupos pretendieron obstaculizar el funcionamiento de la asamblea, ésta se realizó en forma tranquila. Pero, cuando los asambleístas salieron a la calle, tratando de organizar un desfile, tropas de gendarmería de a caballo les cerraron el paso en la avenida de la Colmena, obligándolos a tomar la calle de Huérfanos, y desfilaban ya entusiasmados por esta calle, cuando otro pelotón de caballería, al mando del coronel Martínez, los atacó a sablazos y disparos. Los estudiantes se refugiaron en el pasaje que hay en esa calle, defendiéndose desde allí a pedradas. Un grupo de otros manifestantes invadió la iglesia de los Huérfanos, ocupando la torre, desde donde hostilizó a los gendarmes. La persecución emprendida por las fuerzas de caballería duró largo rato, resultando de ella un obrero muerto, llamado Salomón Ponce, y varios estudiantes y agentes de policía heridos.

tado del mismo y a las gestiones realizadas. "Agrega que convertido en ley el convenio celebrado en 1912 entre la municipalidad y el poder ejecutivo de la nación, la comuna cumplió con sus obligaciones, habiendo entregado al gobierno un millón de pesos en cuatro cuotas anuales de 250.000.

La escrituración en favor del gobierno del terreno de la calle Santa Fe y Malabia no se ha hecho. Ello se debe a que el ex intendente Canillo suscribió un convenio con el gobierno, por el que se permutaba dicho terreno por otro sito en la calle Durruguena, detrás del local ocupado por la Sociedad rural. Como dicha permuta no cuenta con la aprobación legislativa correspondiente, se paralizó la ejecución de la obra.

CESION DEL BALNEARIO

En seguida se acordó ceder al Club aeronáutico alemán el balneario municipal para el 9 de julio, de 9 a 13, a fin de organizar un festival de acrobacia aérea. El 30 por ciento de las entradas será destinado a la asistencia pública.

SUBSIDIO

A continuación se trataron los conocidos despachos de mayoría y minoría de la comisión de interpretación en la solicitud de subsidio presentada por la viuda del ex empleado Pedro Ponce de León.

Iribarne funda el despacho de la mayoría, que acuerda el subsidio, haciendo leer los artículos del Digesto que conceden el derecho de jubilación y pensión a los empleados de la comuna. Hace leer asimismo la ordenanza de julio del año último por la que se dispuso compulsar hasta 20 años de servicios a los empleados que hayan revalidado como supernumerarios. Cita también una porción de resoluciones, muchas de ellas aconsejadas por los propios firmantes del despacho de la minoría, computando servicios prestados a la comuna por empleados que no han figurado en el presupuesto.

Terminó expresando que no tan sólo el texto de las ordenanzas, sino también un elemental principio de equidad, obligaban a acordar el subsidio solicitado en este caso.

Casco, dejando traslucir perfectamente que su actitud se funda en un prurito de amor propio, para no confesar el error cometido al formular despacho por primera vez, funda el de la minoría, que también acuerda un subsidio, aunque con el carácter de gracioso.

Mehr apoya el despacho de la mayoría.

Votado este último, es aprobado por gran mayoría, incluso el voto de la mayor parte de la representación radical.

En consecuencia, la viuda recurrente tendrá un subsidio de acuerdo con lo establecido por la ordenanza de jubilación.

VARIAS SANCIONES

En seguida se aprobaron, sin discusión, los despachos de comisión a la orden del día.

Por estas resoluciones se acuerda autorizar la duración de las funciones vespertinas de los cinematógrafos, los días sábados, domingos y feriados, hasta las 20 horas; se prohíbe el arrendamiento por particulares de nichos y sepulturas en los cementerios, y se resuelven diversas peticiones de particulares.

En Italia serán despedidos 24.464 obreros ferroviarios

Como consecuencia de la pretendida política de economías de que el señor Mussolini se jacta de ser campeón, han sido declarados cesantes 24.464 obreros más, que agregados a los millares anteriormente despedidos irán a engrosar el número de los desocupados que en Italia, como en otros tiempos de Europa, son legión.

Para tener una idea del criterio que informa este despido en masa de obreros ferroviarios, hay que tener en cuenta que los despedidos, según lo hace constar la noticia a que nos referimos, son preferentemente obreros calificadas de "subversivos", es decir, obreros a quienes la tiranía fascista no ha logrado convertir al sindicalismo "tricolor".

Se agrega que en previsión de cualquier desorden de la milicia fascista ha sido movilizada. Esto completa aquello. Mucho habría que observar respecto de esta forma de entender la economía de parte de un gobierno que ha obsequiado a Italia con un nuevo ejército formado de pretorianos al servicio del "duce", tan peligrosos para las libertades públicas, como costoso para el erario, y que mientras se esfuerza por aliviar a los ricos de todo tributo, piensa aplicar un impuesto a los salarios, con lo cual se evidencia simplemente el carácter plutocrático reaccionario del fascismo.

Malgrado las diarias alabanzas que prodiga al "duce" la prensa adicta, de aqueña y aliende el océano, por la obra de reconstrucción económica que se le atribuye, abundan los signos demostrativos de que la crisis persiste en toda su gravedad.

Uno de estos signos es la insistencia con que el gobierno del señor Mussolini se propone contribuir al fomento de la emigración de los brazos excedentes, con lo cual piensa sin duda solucionar el problema de la falta de trabajo, ya que su concepto de la economía no le permite emplear a los desocupados en grandes obras de utilidad colectiva.

No consta, por referencias de obreros italianos llegados últimamente al país, que en las estaciones de ferrocarril de la península se han colocado carteles donde se avisa a los obreros de que "en la República Argentina se están llevando a término inmensas construcciones de líneas férreas, y se les invita a dirigirse allí con la probabilidad de hallar trabajo remunerativo". Atendidos por esa perspectiva, muchos obreros han caído en la trampa, viéndose obligados algunos a volver a su patria después de prácticas infructuosas para ocuparse.

Situación del teatro Colón

En el día de ayer la Asociación del profesorado orquestal presentó una nota al concejo deliberante, en la que pone de manifiesto la situación irregular en que se halla la explotación del teatro Colón, sosteniendo que la cesión a los actuales empresarios debe ser declarada caduca de una vez, de acuerdo con prescripciones terminantes de la misma y para bien de los intereses de la comuna y de la cultura artística.

Bibliotecas y recreos infantiles

Se han recibido las siguientes donaciones: Juan Saracho, \$ 1.70. Lista a cargo del Centro Socialista de la 11.ª: Doctor Demetrio Aranzoube, \$ 5; Juan F. Cantalieri, 1; B. U. Aite, 2; A. F. Coy, 0.30; total, \$ 10. Un amigo de los recreos infantiles: 12 libros de texto y 1 caja de masas de la confitería del Molino.

NOTAS DE ARTE

La XVI Exposición de pintura española, organizada por Justo For en el salón Witcomb, ostenta algunos cuadros de mucha valía, que llaman inmediatamente la atención del espectador, atrayéndolo por la inconfundible característica de cada uno de los "maestros" que los crearon. Así, Rusiñol, con "La Bermita", impresiona nuevamente, y siempre, por la quietud de sus colores, que destacan la oscuridad crísta de su follaje sobre el ardiente color de la grada de un barranco, en cuya altura se divisa la solitaria hermita fuertemente iluminada por el sol.

En el mismo salón los grandes ojos lánguidos de "Carmenita" denuncian a Romeo de Torres. Y un cuadro de Sorolla, "Pescadores de mariscos", pone su nota viva con el cuerpo de un muchacho desnudo en la media sombra de las grandes piedras humedecidas por el agua del mar.

La "Procesión de San Roque", de Fernando Setomayor, extrañamente iluminada, da la impresión de que la luz resbala sobre las caras ostentadas o embrutecidas de los feligresos, sin despertar en ellos ninguna emoción interior.

Poy Dalmazo, en "La cata del vino", cuadro algo convencional, tanto como "Mosqueteros", de Prallilla, consigue un verdadero éxito en la expresión de los labios de los bebedores. G. Morello, en "Noche oriental" y "Sinfonía azul", pinta indefinibles y curiosas sonrisas, y envolviendo a sus figuras en una tonalidad azul, que no afea la riqueza de los brocados sabiamente realzados. Haciendo contraste con tanta suntuosidad, "Fábrica de tabacos" (Sevilla), de Gonzalo Bilbao, dice la historia de las vestimentas en la luz escasa del taller. Pintado con gran seguridad los colores vivos de los albañicatos, manteniendo dicen su pobreza; son telas de algodón. Mucho más vigorosas aun que las pintadas de Bilbao son las de Roberto Domingo en dos pequeños pero lindísimos cuadros: "Puerto de Málaga" (Gusche), de agua sal muy honda, y "Campamento gitano" (Bono de movimiento y vibrante colorido).

Con frente a frente, un cuadro de Néstor y uno de Rigoberto Sober. El de Néstor "Las dos amigas", realiza una visión escueta y sencilla, en los inverosímiles trajes de sedas de raso y terciopelo, de dos artistas que son un sólido paño se dirigen a la escena que la familia con las ropas. El de Rigoberto Sober, "Idilio entre transeúntes", es todo claridad, frescura, sedante y tibia calma en un sol de primavera que a través del follaje alivia grandes manchas sobre los dos personajes. Guayas del Millo, y el dulce ray del momento parece emanarse en un blanco conchudo descendido en los brazos de una mujer. V. G.

EL 3º Gran Concurso Nacional DE LOS CIGARRILLOS de 20,30,40c SERÁ SENSACIONAL Guarden las marquillas vacías PIGGARDO & Cia. Ltda. S. A.

En la cámara de los comunes MUNICIPALES

Diálogos e incidentes interesantes

Fuera de las diferencias de partido, la cámara de los comunes es un lugar que ofrece contrastes interesantes. Un diputado debe andar siempre con tino y precaución, para no aludir a otro más que como "al honorable miembro". Pero esa cortesía, forzada a veces, se hace humo.

En una sesión reciente, por ejemplo, el diputado H. Becker, conservador, se dirigió a G. D. Hardie, miembro laborista, diciéndole: "¿Quiere tener la bondad de hablar en voz más alta?". A eso David Kirkwood, colega de representación de Hardie, dijo a H. Becker: "¿Quiere tener la bondad de callarse la boca?". Y Hardie, dirigiéndose a Becker: "Tendré mucho gusto en encontrarme con el diputado por Richmond fuera del recinto".

Newbold, el único representante del comunismo en la cámara de los comunes, fue suspendido por una expresión antiparlamentaria dirigida al presidente, A. E. Fitzroy, durante el debate sobre Rusia. Newbold se quejaba de que sir Philip Lloyd Greame — presidente de la bolsa de comercio — había estado diciendo falsedades, y que el presidente no quería concederle la palabra para replicar: "¡Usted es un burgués!".

El epíteto "burgués" escandalizó las bancas del gobierno, y hubo quien gritó pidiendo la cabeza del ofensor. El presidente ordenó a Newbold que se retirara del recinto, a lo que éste se negó. El ujier, a quien se había mandado buscar, apareció entonces, y Newbold, como deferencia a la cortesía con que, según dijo, siempre lo había tratado, consistió en retirarse, lo que hizo con un saludo a la presidencia.

La duración de la suspensión depende de la voluntad de la cámara de los comunes. El epíteto "burgués" escandalizó las bancas del gobierno, y hubo quien gritó pidiendo la cabeza del ofensor. El presidente ordenó a Newbold que se retirara del recinto, a lo que éste se negó. El ujier, a quien se había mandado buscar, apareció entonces, y Newbold, como deferencia a la cortesía con que, según dijo, siempre lo había tratado, consistió en retirarse, lo que hizo con un saludo a la presidencia.

Comité electoral de la sección 3a.

Contra la paz armada

Organizada por el Comité Electoral socialista permanente de la sección 3a., se realizará una conferencia pública mañana domingo, a las 9.30 horas, en el salón-teatro "Montes de Oca" sito en Montes de Oca 1773. Hará uso de la palabra en este acto el diputado Antonio de Tomaso sobre el tema "Contra la paz armada".

Comisión nacional de casas baratas

INSCRIPCION PARA EL SORTEO DE CASAS - La comisión nacional de casas baratas nos comunica que del 10, al 25 del próximo mes de julio se efectuará la inscripción de los que deseen optar, por sorteo, a las casas que se construirán en las calles Juan Bautista Alberdi, Lacarra, Directoría y avenida Olvera.

Las casas que se construyen en dicho barrio son 48. Los interesados deberán concurrir, dentro del plazo indicado, al local de la comisión, Defensa 767, de 10 a 12 y de 13 a 19, los días hábiles, y de 10 a 12 los feriados.

Biblioteca y recreo infantil "Mariana Chertkoff"

Esta biblioteca organiza para el día jueves 5 de julio próximo una función teatral, en el salón del teatro Boccio, situado en la calle del mismo nombre. A tal efecto se prepara un interesante programa, que daremos a conocer en breve.

El precio de las localidades ha sido fijado en \$ 0.40 por sección, y están en venta en el local de la biblioteca, Carlos Calvo 423 al 48.

CONSULTORIO JURIDICO GRATUITO

En el local de este Edificio, todos los días, de 10 a 12 horas, abren un consultorio jurídico gratuito. Los interesados pueden solicitar cualquier clase de consulta sobre ley y jurisprudencia, así como del trabajo, pensiones de vejez, etc.

CRISIS GANADERA O CUESTION AGRARIA?

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido ha hecho una edición de los ejemplares del discurso pronunciado por el diputado Juan B. Justo en las sesiones de la cámara de los comunes del 2 y 3 de abril último con motivo del debate sobre la cuestión ganadera.

Los secretarios de los comités de la capital pueden mandar pedir a la secretaria general los ejemplares que uno para su buena difusión.

A los centros del interior se les mandó ya un buen número de ejemplares, remesas que continuarán saliendo en los días sucesivos.

JACINTO ODDONE secretario general del P. U.

CENTRO DE LA 10a

En un día de contienda se agitará por esta causa el espíritu de los jóvenes de la ciudad. El primer día de la semana será el día de la juventud.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR

(Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Se anuncia que ha muerto el ex primer ministro búlgaro Stamboulsky

Prieto Tuero interpeló al gobierno sobre la política marroquí

DISCURSO DEL MISMO

MADRID, 15 — La sesión que realizó ayer la cámara de diputados había despertado gran expectativa en todos los círculos políticos. Se esperaba a este título, que la actitud del diputado Prieto Tuero al reclamar la presencia del general Alzura en la cámara para que expresase clara y categóricamente su opinión, provocaría gran revuelo.

El ministro de la guerra, considerando que su escasa habilidad parlamentaria no le permitiría afrontar la situación en que lo colocaría el diputado socialista, acudió a la cámara en compañía del jefe del gobierno, marqués de Alhucemas, contestando ambos a las preguntas de Prieto Tuero.

También intervino en el debate el presidente del consejo, García Prieto, quien expuso ideas ya conocidas, solidariéndose con lo ya repetido varias veces por el ministro Alba.

Prieto Tuero, al tomar la palabra, preguntó si la pregunta que había formulado al ministro de la guerra, sobre la política marroquí, obedeciera, como se había dicho en los pasillos y habíase afirmado en la prensa, a una travesura política de la minoría socialista. Expuso que era necesario que se aclarase el asunto, que se supiese, por fin, cuáles eran las ideas del nuevo ministro de la guerra sobre la cuestión de Marruecos, que se definiere categóricamente el pensamiento del gobierno.

Continuó el diputado por Bilbao censurando el nombramiento del general Martínez Anido, por considerarlo incapaz de implantar una política de protección, y preguntó, dirigiéndose al banco azul ocupado por casi todos los miembros del gabinete, si se avanzaría en Tizi Azza, agregando: "De hacerlo, quizá nos pase lo que nos pasó en Igueriben".

"La voluntad nacional es contraria a la guerra", añadió Prieto Tuero, al mismo tiempo que preguntaba si el gobierno tenía fuerza para impedir que se verificase el avance hacia Alhucemas, en caso de que lo pretendieran los elementos militares.

Después de una réplica del presidente del consejo de ministros, Prieto Tuero volvió a hablar para repetir que debía censurar al general Martínez Anido, por su actuación anterior en Barcelona y en otras partes, y añadió que, en cuanto al alto comisario Silveira, lo menos que podía decir es que carecía de independencia para obrar.

Por otra parte — terminó diciendo — después de lo sucedido con el ex ministro de la guerra Alcalá Zamora, no puedo creer en la unanimidad del gobierno.

Es menester que nos levantemos todos los diputados, para decir individualmente si debe continuar la guerra, a fin de que lo sepa el país".

En una segunda intervención, el marqués de Alhucemas expresó que el gobierno no se proponía ir a una política de conquista y que los peninsulares serían empleados solamente en caso imprescindible.

La guerra, que habló luego, elogió la respuesta del jefe del gobierno y pidió la reforma del material sanitario, lo que prometió el ministro de la guerra, teniente general Alzura, quien agregó que el ejército y el gobierno se hallan comprometidos, sin que se piense en el imperialismo.

El suplicatorio de Berenguer

MADRID, 15 — En la sesión que celebrará hoy el senado, comenzará a discutirse el suplicatorio enviado por el consejo superior de guerra, displiciendo el desahucio del general Berenguer, para someterlo a un consejo de guerra por su actuación en Marruecos. La comisión respectiva se expidió por unanimidad, favorablemente.

Hay gran expectativa por conocer la actitud que adoptará el senado, pues los amigos del general Berenguer realizan activas gestiones para que sea denegado.

Grave accidente ferroviario en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 15 — Esta mañana, en circunstancias que el tren ordinario que salió de Santiago a las 8.45 pasaba frente al local de la maestranza de San Bernardo, se llevó por delante un carro que se había atravesado en las vías, a consecuencia de lo cual el tren descarriló.

El carro resultó completamente destruido y siete obreros de la maestranza, heridos, entre los cuales dos de gravedad.

Los heridos fueron conducidos a esta capital en un tren especial e internados en el hospital del Salvador.

Delegados a la conferencia sobre Tánger

PARIS, 15 — Se sabe que los representantes de Francia en la conferencia a celebrarse en Londres, para fijar el estatuto definitivo de Tánger, serán Beaumarchais, subdirector del Negociado de África del Quai d'Orsay; Sorlier, representante del protectorado francés; Raymond, representante de los franceses de Tánger, y Kador-Ben Gabrit, delegado de la comunidad musulmana.

Actualmente Francia trata de conseguir que desaparezcan los temores de Inglaterra con respecto al establecimiento de una base naval francesa en Tánger.

MADRID, 15 — Después de gran interés en esta capital la celebración de la conferencia de Tánger, y en torno de ella se hacen los más apasionados comentarios.

MADRID, 15 — Alberto Celogán y Obispo, marqués de Torres Hermosa, ha sido designado para representar a España en la conferencia sobre Tánger.

LA SITUACION EN BULGARIA ES CADA VEZ MAS CONFUSA

LA ESTABILIDAD DEL NUEVO GOBIERNO ES MUY DELICADA

CONFERENCIA DE LAUSANA

LA DEUDA OTOMANA

LAUSANA, 15 — La situación de la conferencia de paz ha empeorado, y tanto los franceses como los turcos niegan a hacer ninguna concesión acerca del pago de los intereses de la deuda otomana.

Los delegados Rumbold, Pelle y Montagna celebraron una larga conferencia respecto a la conveniencia de enviar una nota a Turquía o capitular sobre la cuestión del pago de intereses, pues de otra manera la conferencia sería suspendida.

Se convino en adherirse a la política de insistencia en el pago de intereses en vez de francos papel, poniendo así fin a las posibilidades de un acuerdo que parecía existir anoche, y que comprendía una reunión de tenedores de bonos, en París, para discutir sobre la aceptación de papel, por un período limitado.

Los franceses rehúsan aceptar esta solución, sosteniendo que crearía un precedente que afectaría no solamente a la deuda otomana, sino a los bonos rusos, y hacen constar que ya ha sido negada a los soviets una concesión similar.

Los aliados convienen en no reanudar la discusión de las concesiones hasta que quede arreglado el asunto de la deuda.

El pago de la deuda otomana

LAUSANA, 15 — Los delegados de las diversas naciones representadas en la conferencia se muestran cansados de la larga duración de las negociaciones.

La respuesta turca al pedido de los aliados para que el gobierno de Angora dé su última palabra respecto al pago de la deuda otomana, todavía no se ha recibido, siendo ésta la principal causa de la inquietud reinante.

Los delegados franceses han manifestado que no accederán a la petición de Ismet bajá de aceptar el pago de la deuda en papel, máxime cuando el precedente serviría a Rusia para proponer un arreglo semejante cuando se negoció con ellos el pago de la deuda zarista.

Ayer los tenismens argentinos intervinieron en los partidos por la copa Davis

Los suizos vencieron en los dos partidos disputados

GINEBRA, 15 — Una diferencia suscitada sobre la cuestión del descanso de diez minutos después de jugado el tercer "set", amenazó hasta el mediodía motivar la no realización o la suspensión de los matchs que debían disputar hoy los equipos argentino y suizo por el torneo de la copa Davis, hasta tanto se tuviera una decisión de la comisión. Los jugadores suizos exigían el descanso, haciendo notar el precedente establecido en los torneos de Saint Cloud, mientras que los argentinos se oponían a ello.

Finalmente se llegó a un acuerdo con la intervención del referee Monier, por el cual los matchs de hoy y mañana se disputarán sin descanso, y con descanso los "singles" del domingo. Por consiguiente, los dos matchs de "singles" se jugarán esta tarde como había quedado fijado.

El equipo argentino es el más joven de todos los que han participado en este torneo. Boyd cuenta 18 años, Caminos y Robson 19, y Villegas es el único mayor de 20 años. Todos ellos son fuertes jugadores y se encuentran en perfectas condiciones, pudiendo jugar al tennis todo el día.

Consideraron los argentinos el descanso perjudicial para sus probabilidades de triunfo; pero accedieron a ello ante la obstinada insistencia de los suizos de que debía observarse la práctica establecida en Saint Cloud.

GINEBRA, 15 — Aeschlimann, suizo, derrotó hoy a Boyd, argentino, por un score de 8-6, 4-6, 6-1, 6-4, en el partido de tennis en el torneo de la copa Davis.

GINEBRA, 15 — Martín, suizo, venció a Caminos, argentino, por 8-6, 6-4, 6-3, en el primer partido de "singles" de la segunda rueda del torneo por la copa Davis disputado hoy en esta ciudad.

Agresión al ministro brasileño en Varsovia

LONDRES, 15 — El corresponsal del "The Daily Express" en Varsovia dice que un chofer que había sido despedido por el ministro brasileño, señor Alcibiades Pecaña, penetró violentamente en la legación, golpeando al ciudadano diplomático. La policía detuvo al agresor.

Crisis ministerial en Persia

LONDRES, 15 — Noticias procedentes de Teherán, anuncian que en los círculos políticos de aquella ciudad se opina que el reemplazo del primer ministro persa que acaba de dimitir, constituirá una tarea ardua.

Reanudarán el trabajo los obreros huelguistas de Alta Silesia

LONDRES, 15 — Un despacho de Berlín recibido por la agencia Reuters dice que el congreso del consejo de obreros silesianos, que efectuó ayer una reunión en Breslau, resolvió recomendar la reanudación del trabajo.

Por consiguiente, se considera terminada la huelga en las industrias mineras y metalúrgicas de la Alta Silesia.

BELGRADO, 15 — El movimiento revolucionario búlgaro es, como se puede suponer, el tema de todos los comentarios, así como también el asunto que, de un día para otro, mayor importancia ha tomado desde el punto de vista de la política internacional del gobierno serbio.

Nadie tiene datos exactos sobre los acontecimientos, nadie sabe su verdadero origen ni su verdadero alcance. Las noticias más increíbles circulan, tomando cuerpo en el ambiente de excitación creado en esta capital por el golpe de estado, cuyas consecuencias para Yugoslavia pueden ser de gran importancia.

Según algunos sería el ex zar Fernando de Bulgaria, quien habría instigado el actual movimiento, tratando de que el país retornara a las condiciones en que se encontraba antes del movimiento de los agrarios. El ex zar se habría encontrado secretamente con su hijo Boris, durante el otoño pasado, arreglando en forma detallada los preliminares del movimiento.

La inquietud provocada en ésta proviene sobre todo de la movilización intensa de las fuerzas búlgaras, reconocida por el gobierno del profesor Zankoff, el que da como excusa plausible la situación interna del país.

Se dice que el número de hombres que se está movilizando es de 60,000, de los cuales 10,000 son voluntarios, entendiéndose también que los partidarios de Zankoff, temiendo la intervención de los serbios y rumanos, han reforzado las guarniciones de las fronteras de Bulgaria con dichos países.

Entre las muchas noticias que se tienen, hay algunas que anuncian que se habrían producido serios choques entre serbios y búlgaros, pero en ninguna parte se ha podido obtener confirmación de tal noticia, como tampoco se ha conseguido de ninguna otra.

Según las fuentes informativas, con igual abundancia de datos y documentos, las noticias difieren por completo, los agentes directos del gobierno de Stamboulski declaran que éstos se hallan a las puertas de Sofía, y que están decididos a tomar la capital búlgara en cualquier forma; por otra parte, despachos oficiales dados a la publicidad, según toda apariencia por el mismo profesor Zankoff, dicen que la tranquilidad reina en todo el país, y que las fuerzas del ejército nacional se hallan listas para reprimir cualquier demostración tendiente a perturbar el orden público dentro del país.

Sobre la suerte corrida por el ex primer ministro Stamboulski se reciben las informaciones más diversas y extraordinarias, procedentes de todos los puntos del mundo en que existen comunicaciones telegráficas, y tanto crédito se puede dar a las que proceden de Londres como a las de Sofía. Durante el día de ayer y hoy no ha pasado una hora sin que el telegrafo anunciara un nuevo paradero o la nueva suerte corrida por el jefe del partido agrario.

Las últimas y aparentemente más seguras por su repetición y procedencia, dicen que el jefe búlgaro ha sido tomado prisionero en el pueblo de Cola, siendo luego muerto.

Donde aparentemente se han desarrollado combates entre las tropas de Zankoff y los stamboulskistas ha sido en la región del norte, de donde se sabe han llegado a Sofía varios trenes con heridos, pero se ignora el resultado del combate y su importancia.

El movimiento revolucionario búlgaro ha venido nuevamente a concentrar sobre los Balcanes la atención de Europa entera, pues se teme que el movimiento de Zankoff pueda provocar una conflagración, cuyos efectos y proporciones no es posible apreciar en la actualidad.

GINEBRA, 15 — La agencia telegráfica búlgara confirma la noticia de que el ex jefe del gobierno, Stamboulski, ha sido capturado en Molavis, aldea vecina a Slavovitz.

ATENAS, 15 — Según noticias, no confirmadas, procedentes de Sofía, los partidarios de Zankoff se dirigen hacia aquella capital llevando en su poder a Stamboulski, con una fuerte escolta a fin de evitar toda tentativa de huir.

ATENAS, 15 — Según noticias, no confirmadas, procedentes de Sofía, los partidarios de Zankoff se dirigen hacia aquella capital llevando en su poder a Stamboulski, con una fuerte escolta a fin de evitar toda tentativa de huir.

En Sofía se festeja con gran regocijo el fracaso del movimiento de reacción iniciado por Stamboulski.

ATENAS, 15 — Circulan las versiones más contradictorias sobre la suerte corrida por el ex primer ministro búlgaro Stamboulski. La noticia de que habría sido arrestado ha sido recibida con mucha incredulidad, pues circulan otras de que ha sido muerto y otras que ha conseguido escapar.

ATENAS, 15 — Se dice que 300 heridos habrían sido transportados a Sofía.

SOFIA, 15 — Se anuncia que Stamboulski fue muerto mientras trataba de huir.

LONDRES, 15 — Un despacho de Sofía recibido por la agencia Reuters informa que Stamboulski fue muerto mientras trataba de fugarse.

LONDRES, 15 — La agencia noticiosa semi-oficial búlgara anuncia la muerte del ex primer ministro de Bulgaria, señor Stamboulski.

La agencia dice que el ex jefe del gobierno fue muerto durante un tiroteo que se produjo después que los campesinos armados habían atacado el automóvil en el cual Stamboulski cruzaba la aldea de Slavovitz.

Protesta de la pequeña entente

VIENA, 15 — Comunican de Belgrado que la pequeña entente ha de protestar hoy ante el gobierno de Sofía por la supuesta violación del tratado de Neully.

Precauciones del rey Boris y Zankoff

BERLIN, 15 — Los corresponsales especiales en Belgrado dicen que el rey Boris y el profesor Zankoff tienen

listos aeroplanos para poder escapar en caso que la situación empeore.

Las tropas han sofocado rápidamente una tentativa comunista en Grabova. Varios trenes de heridos han llegado a Sofía, procedentes del norte de Bulgaria.

La política exterior

PARIS, 15 — La legación búlgara en esta capital afirma categóricamente que los acontecimientos ocurridos en Bulgaria son de orden puramente interior. La política exterior búlgara, agrega la información, no sufrirá cambio alguno.

Un telegrama de Zankoff

PARIS, 15 — El profesor Zankoff, jefe del movimiento revolucionario que ha derrocado al partido agrario del gobierno búlgaro, ha enviado la siguiente contestación a un telegrama que le fué dirigido por el representante de la United Press en París.

"Sofía, junio 14, a las 15.20. El ejército ha reprimido con facilidad la débil y aislada resistencia que oponían algunos de los partidarios del ex primer ministro Stamboulski. En todo el país reina calma. Las comunicaciones por medio de ferrocarriles, telégrafos y teléfonos han sido restablecidas. El ejército tan sólo es empleado para mantener el orden e impedir la tentativa de sedición de los partidarios de Stamboulski."

Un juicio de "The Daily News"

LONDRES, 15 — Hablando sobre los acontecimientos que se desarrollan actualmente en Bulgaria, "The Daily News" asegura que el actual soberano, Boris, y el zar Fernando de Bulgaria, son los que fomentaron la revolución.

Delicada situación del nuevo gabinete

PRAGA, 15 — A pesar de que el gobierno de Sofía asegura que el orden ha quedado restablecido en todo el territorio de Bulgaria, noticias procedentes de Belgrado aseguran que la situación del nuevo gobierno búlgaro se vuelve cada día más delicada, pues según las referidas informaciones, los contrarrevolucionarios ganan constantemente terreno, especialmente al norte y noroeste de Bulgaria.

Se asegura, además, que el diputado Georges Daskaloff dirige a los campesinos, cuyas fuerzas rechazaron ya los ataques de las tropas del nuevo gobierno.

La guerra civil

VIENA, 15 — Según las informaciones que se reciben de Sofía, 70,000 campesinos estarían actualmente luchando contra los soldados de Zankoff en la parte norte de Bulgaria.

Derrota de los contrarrevolucionarios

SOFIA, 15 — Un anuncio semi-oficial expedido con fecha de ayer dice: "Ha sido definitivamente vencida la débil y aislada resistencia que se esforzaban por llevar contra el nuevo gobierno los partidarios del ex primer ministro Stamboulski. Prevalece perfecto orden en todo el país."

Los rumores de movilización

LONDRES, 15 — Las noticias que se reciben de los Balcanes son, como de costumbre, contradictorias. Hasta ahora no se ha tenido confirmación oficial de las noticias procedentes de Atenas sobre la movilización de los países Hímítros con Bulgaria, pero en los círculos bien informados se considera como muy probable que una cierta movilización secreta ha empezado tan pronto como se tuvo conocimiento de la caída de Stamboulski.

Revés de los gubernamentales

ATENAS, 15 — Noticias no confirmadas de Sofía dicen que los partidarios de Stamboulski y los de Zankoff han chocado en Petrits, siendo dispersados los partidarios del nuevo gobierno después de sufrir 60 bajas.

Propósitos atribuidos a Stamboulski

LONDRES, 15 — El corresponsal de la agencia Central News en Sofía, comunica que se dice en aquella ciudad que el ex jefe del gobierno trató de obligar al rey Boris a que abdicara en su favor para así convertirse en rey de Bulgaria.

La información cita los relatos hechos por los diarios búlgaros del supuesto complot, con el cual Stamboulski proyectaba ser coronado el 12 de septiembre próximo.

Reina tranquilidad en todo el país

SOFIA, 15 — Una información oficial búlgara asegura que la autoridad del nuevo gobierno ha quedado asentada. Agrega la comunicación que la tranquilidad ha sido restablecida en todas partes y que las comunicaciones que se hallaban interrumpidas funcionan ahora normalmente.

El representante en Lausana

LONDRES, 15 — El ministro de Bulgaria en esta capital, Stancoff, ha recibido un despacho del nuevo gobierno, rogándole continuar con la representación búlgara ante la conferencia de Lausana.

Recepción del cuerpo diplomático

SOFIA, 15 — El nuevo ministro de relaciones exteriores, Kaloff, recibió hoy al cuerpo diplomático.

Misión a Londres

SOFIA, 15 — Una misión búlgara, bajo la dirección de Guechoff, partirá para Londres en breve, para explicar al gobierno de Gran Bretaña la política que seguirá el nuevo gabinete búlgaro.

Información oficial sobre la situación

LONDRES, 15 — La legación de Bulgaria en esta capital anuncia que en toda Bulgaria reina el orden y la paz. El gobierno se halla sólidamente establecido, los ferrocarriles funcionan como de costumbre y la población se ha dedicado por entero a sus tareas habituales.

FRANCIA CONTESTO A LA NOTA BRITANICA

PARIS, 15 — Personas a quienes se juzga bien informadas, creen que el gobierno francés mantiene el punto de vista de que no es conveniente realizar una conferencia interaliada en los actuales momentos, prefiriendo más bien que se proceda a un intercambio de despachos entre las cancillerías británica y francesa.

Negociaciones francobritánicas

PARIS, 15 — El gobierno ha recibido el memorándum enviado por el gabinete inglés respecto a la cuestión de las reparaciones y especialmente sobre la resistencia pasiva alemana en el Ruhr.

Dicho memorándum fué estudiado por Poincaré y después por el consejo de ministros, el cual, según un informe oficioso, declaró que la nota británica es "completamente satisfactoria".

Se dice que Francia contestará dentro de pocos días en forma de que las negociaciones puedan continuar por vía diplomática, antes de contestar a la última nota alemana.

Actitud británica

LONDRES, 15 — El primer ministro, Baldwin, declaró en la cámara de los comunes, que la actitud de Gran Bretaña en la cuestión del Ruhr, no ha cambiado, y que Gran Bretaña no tiene intención de hacer declaración alguna aprobando la ocupación del Ruhr.

Esta ha sido la primera manifestación hecha por el jefe del gabinete, acerca de la actitud británica, desde el reciente conflicto anglofrancés, y se la considera como muy significativa y como equivalente a un anuncio del rechazo por Gran Bretaña de la demanda francesa de hacer una condena conjunta de la resistencia pasiva de Alemania en el Ruhr, punto sobre el cual se venían planteando hasta ahora las divergencias entre la entente.

El próximo paso del gobierno británico depende del carácter de la respuesta de Francia al memorándum enviado ayer.

LONDRES, 15 — El partido laborista aprobó una resolución, por la que se declara que la nueva oferta alemana ofrece un sólido campo de acción para entablar negociaciones de arreglo.

Comentario del "Daily Mail"

LONDRES, 15 — Analizando la cuestión de las reparaciones en la forma en que está planteada después de la recepción de la última nota alemana, "The Daily Mail" dice que Francia desea únicamente que el gobierno del Reich cese en la organización oficial de la resistencia.

Aconseja al gobierno de Inglaterra que apoye insistentemente tal pretensión.

Un telegrama del presidente Ebert

BERLIN, 15 — El presidente Ebert ha telegrafado a las autoridades de Dortmund, prometiendo continuar cooperando con ellos y expresando el dolor que le causaban los recientes sucesos. Hoy debe realizarse el funeral de seis alemanes que fueron muertos recientemente.

Un artículo de "The Morning Post"

LONDRES, 15 — Hablando sobre los acontecimientos provocados por la nueva nota alemana, "The Morning Post" dice lo siguiente:

"¿Cómo podría Inglaterra regir por sí sola a Europa? Necesitamos amigos para salvaguardar nuestros intereses europeos, lo mismo que es necesario celebrar una alianza formal entre Francia e Inglaterra".

Nota alemana de protesta

BERLIN, 15 — El gobierno alemán envió una nota a Francia, protestando por los sucesos de Dortmund.

Concentración de tropas de caballería en Hoerde

BERLIN, 15 — Comunican de Hoerde, que los franceses concentran al sur de la ciudad una gran cantidad de tropas de caballería. El movimiento parece indicar que se trata de ocupar nuevas zonas.

Las conversaciones francobelgas

PARIS, 15 — A raíz de la renuncia del gabinete belga las conversaciones entre París y Bruselas respecto al memorándum británico serán, probablemente, retardadas. La contestación francesa a dicho memorándum será transmitida a Londres solamente después de un completo acuerdo con los belgas al respecto.

Son ocupadas nuevas minas

BERLIN, 15 — Los franceses han comenzado a ocupar algunas minas, entrando en varias de ellas en Herne, Werne y Kupferdreh. Según informaciones de origen francés, se sabe que se tienen proyectadas nuevas ocupaciones a partir de hoy.

Comentarios de la prensa francesa

PARIS, 15 — Refiriéndose a la resistencia pasiva opuesta por los alemanes en la cuenca del Ruhr, "Le Matin" dice lo siguiente:

Theunis ha sido encargado de reorganizar el gabinete belga

SITUACION POLITICA

BRUSELAS, 15 — Se informa que el rey Alberto ha solicitado a Theunis se encargue de la reorganización del nuevo gabinete belga.

El ex presidente del consejo está informándose sobre la situación, antes de aceptar formalmente la invitación del soberano.

Actitud de Theunis

BRUSELAS, 15 — Theunis, encargado hoy por el rey de formar el gabinete, aunque contestó aceptando en principio, manifestó esta tarde que antes de proceder a reconstituir el ministerio, desea hacer una revisión de su propio proyecto en estudio para la solución de las dificultades de orden interior, pues no se hallaría en condiciones cómodas para afrontar de lleno y en la forma que él considera conveniente, el problema exterior de las reparaciones de Alemania.

Piensa Theunis que aunque no sea imposible arribar de inmediato a una fórmula que concilie los diversos puntos de vista de flamencos y valones, tanto en lo que se refiere al idioma y a la enseñanza universitaria, como a peculiaridades regionales, cree que deben hacerse ciertas concesiones para que se aleje toda posibilidad de desacuerdos, para el momento de crear de una manera determinada y definitiva las decisiones de la cancillería belga. Del resultado de esa revisión rápida dependerá la formación del nuevo gabinete.

Esta actitud condicional y prudente de Theunis, despierta expectativa.

Comentarios en los círculos españoles

MADRID, 15 — En los círculos políticos de esta capital se considera que la renuncia del gabinete belga es enojosa en las circunstancias internacionales actuales y se teme que con ella se agravaran las divergencias anglofrancesas.

BRUSELAS, 15 — La renuncia del gabinete presidido por Theunis, aunque considerada una posibilidad desde hace algún tiempo, a causa de la situación creada por el asunto de la adopción del idioma flamenco, fué recibida con sorpresa, en vista del presente período por que atraviesa la cuestión de las reparaciones.

La caída del gobierno es una cuestión puramente interna y se concuerda generalmente que ella no afectará a la política exterior.

BRUSELAS, 15 — El rey Alberto ha iniciado las consultas con los jefes políticos, a fin de resolver la crisis ministerial. Se considera que Theunis es uno de los probables candidatos a la jefatura del nuevo ministerio, y que Jaspars también tiene muchas probabilidades. Según se dice, Jaspars sería más partidario de la actitud inglesa que de la francesa, con respecto a la cuestión del Ruhr.

Comentarios periodísticos

BRUSELAS, 15 — Los diarios de esta capital estiman que la renuncia presentada por el gabinete belga provoca en los momentos actuales una situación verdaderamente delicada.

Algunos órganos anuncian que el rey Alberto encargó a Theunis la tarea de formar el nuevo gabinete.

A este respecto "La Dernière Heure" anuncia que el jefe del gobierno dimisionario aceptó la tarea de organizar el nuevo gabinete.

LONDRES, 15 — Refiriéndose a la renuncia presentada por el gabinete belga, "The Daily Telegraph" opina que ese acontecimiento no produce en un momento sumamente delicado y es susceptible de paralizar momentáneamente los progresos de las negociaciones interaliadas.

En todo caso, termina diciendo el diario, la pérdida de los dos principales hombres del gabinete belga, Jaspars y Theunis, es de consecuencias inmensas para la entente.

Las sesiones de la cámara de diputados

BRUSELAS, 15 — La cámara de diputados aplazó sus sesiones hasta el día 26 del mes en curso.

Información contradictoria

BRUSELAS, 15 — La "Libre Belgique" dice en su número de hoy que Theunis desmiente la versión de que el rey lo encargó de formar el nuevo gabinete.

garantías que se ha asegurado a medida que el deudor vaya cancelando las deudas.

A su vez, "L'Echo de Paris" repite que una vez que la resistencia de los alemanes termine, la ocupación cambiará de aspecto y carácter. La necesidad de mantener guarniciones en las ciudades, fábricas y minas alemanas desaparecerá y sólo subsistirá un control.

Lo único que hará Francia será conservar en las proximidades de la región ocupada los medios necesarios para reanudar esa operación si por desdicha llegara a ser necesaria.

Inglaterra pidió a Francia que exponga con claridad

# INFORMACION GENERAL DEL INTERIOR

## Provincia de Buenos Aires

### Federación Socialista bonaerense

#### Conferencias de propaganda

A pedido de los centros respectivos, la secretaría general de la Federación Socialista bonaerense ha hecho las siguientes designaciones de oradores:

**Mañana domingo, en Ingeniero White,** a las 9.30 horas, el diputado Jerónimo Della Latta; en Mar del Platá, el diputado Agustín de Arrieta.

**Sábado 23, para hablar en la velada organizada por la Contrahermandad ferroviaria de Tandil,** el diputado Jerónimo Della Latta.

**Domingo 16, de julio, a las 15 horas, en Bolívar,** el diputado Agustín de Arrieta.

La secretaría general,

#### Asambleas y reuniones

**Morón** — Asamblea hoy sábado, a las 9.30 en el local Lavalle 101, del D. A. B. C., movimiento de afiliados, renovación de la C. A., nombramiento copresidental de LA VANGUARDIA.

**Tigre (sección Isas)** — Asamblea en la convocatoria mañana 17, a las 13. O. del D. A. B. C., renovación de la mitad de la C. A., varios.

**San Fernando** — Asamblea hoy sábado, a las 10.30, O. del D. A. B. C., despacho de comisión, renovación parcial de la C. A., varios.

**Pellegrini** — Asamblea mañana 17, a las 15. O. del D. A. B. C., balance de mayo, movimiento de afiliados, informe de la C. A., nombramiento de los compañeros que irán a Tres Lomas para la constitución del Centro Socialista en aquella localidad.

#### Diversas

**Piñero (Avellaneda)** — La biblioteca "Agustín Alvarez", anexa al Centro Socialista local, convoca a sus adherentes a la asamblea que se realizará mañana, a las 9. O. del D. A. B. C., mov. de socios, informe y reintegración de la C. A., nombramiento de dos revisores de cuentas.

#### LA PLATA

#### EL CUENTO DE LA EXPOSICION-FERIA DE "MUESTRAS"

La famosa primera exposición-feria internacional de "muestras", de cuya obra el señor Cantillo se encuentra encantado, comienza a dar sus frutos...

Por un decreto dictado, el poder ejecutivo ha dispuesto el pago de la suma de 2.350 pesos al papel de envolver mercaderías en tránsito por avisos anunciadores de dicha exposición.

Es conveniente hacer notar que este es el primer pago que se hace por ese concepto, quedando muchos diarios más por pagar, por donde se viene a justificar hoy el entusiasmo de cierta prensa sobre la importancia y beneficios de esta exposición, que por cierto va a salir bastante cara para el pueblo de la provincia, que a la postre será el que pague los platos rotos, sobre todo si los demás diarios se desahucian con una cuenta como la que citamos.

Está visto que el señor Cantillo, si no tiene motivos para quedar bien con la prensa adicta, los inventa, así de la exposición de ferias nos ha resultado tal. La cuestión era satisfacer apetitos para recibir el consiguiente bombazo de buen gobernanate, etc.

#### UNA DEFRAUDACION EN LA DIRECCION DE RENTAS — SE DA INTERVENCION A LA JUSTICIA DEL CRIMEN

El director de rentas ha informado al ministerio de hacienda que el recaudador del partido de Villarino, Teodoro Maidagan, se ha declarado, a raíz de la investigación sumaria levantada en la oficina a su cargo, culpable de malversación de caudales públicos en concepto de impuestos percibidos, por la suma de pesos 11.350.98, cantidad ésta que es susceptible de aumentarse una vez que se dé término a la inspección que se practica.

La dirección, como medida previa, a los efectos de garantizar al fisco el reintegro de la suma defraudada, ha ordenado se inicien las gestiones pertinentes para obtener la inhibición general del fiador, Benito Casca, y por lo que respecta a la sanción legal a que se ha hecho acreedor el recaudador por el delito cometido, en la misma fecha se imparten las órdenes del caso, por intermedio de la inspección general, al inspector sumariante, para que efectúe la denuncia correspondiente ante el juez del crimen en turno del departamento judicial de costa sur, elevándose todos los antecedentes del asunto.

Al mismo tiempo, el director de rentas solicita la exoneración inmediata del recaudador mencionado.

De acuerdo con lo expresado en ese informe se pasó una nota al inspector general, haciéndolo saber que la dirección, de conformidad con lo que dispone el artículo 73 del código de procedimiento penal, ha dispuesto que el inspector señor Ball formule la denuncia respectiva ante la justicia del crimen.

Contrasta esta resolución del P. E. con la actitud que asumiera el mismo en numerosos casos análogos, cuyos expedientes se encuentran a consideración de la cámara de diputados.

**Legislatura** — Por falta de número no celebraron sesión ayer el senado y la cámara de diputados.

**Concejo deliberante** — Por falta de número no celebró sesión ayer el concejo deliberante, pues a la citación no concurrieron los concejales conservadores.

**Tribunal de cuentas** — El tribunal de cuentas en su último acuerdo ha aprobado las rendiciones de cuentas hechas por las comunas de General Belgrano y General Pueyrredón por el año 1921, de Marcos Paz por 1920 y de General Sarmiento por 1922.

**El atropello a la dirección del Liceo de señoritas** — Las maniobras clericales del presidente de la universidad de La Plata señor Benito Nazar Anchorena encuentran el más enérgico repudio en los centros estudiantiles y en la opinión pública.

Al conocer la suspensión de la doctora Peradotto, directora del Liceo, las ex alumnas de dicho colegio acaban de dirigirla una nota de desagravio, solidarizándose con sus procedimientos.

En esa nota manifiestan que "extrañan sobremanera que semejante afirmación — los motivos infundados de un cambio de cátedra — no se haya hecho de inmediato y como lógica consecuencia a raíz de la investigación que se mandara levantar a este respecto, no se hayan tomado en seguida las medidas pertinentes para subsanar el error y remediar la injusticia."

Más adelante agregan: "Se suspende a la profesora señorita Albarracín, se le nombra reemplazante, se dejan

transcurrir dos largos años, no encuentran eco los reclamos y las protestas de la interesada, y recién ahora, cuando todo el mundo consideraba el asunto cosa definitivamente juzgada, se saca a relucir como argumento formidable en contra suya y que debía determinar el castigo que se le ha impuesto; y esto a nuestro parecer no es serio ni es correcto."

Manifiestan asimismo que, como fueron ellas las que expusieron ante la doctora Peradotto sus quejas por los procedimientos deficientes de enseñanza empleados por la profesora Albarracín, en presencia de la resolució que comentan y lamentan entienden que es de su deber ratificar en un todo cuanto en aquella oportunidad manifestaron.

Por ello le ofrecen como modesta prueba de solidaridad la nota que le han enviado.

Otro grupo de ex alumnas que no había asistido a la reunión resolvió casi en seguida firmar una segunda nota, en la que refiriéndose a la armada por sus compañeras, dicen: "Hemos tomado nota de los conceptos en ella vertidos y como estamos en un todo de acuerdo con el significado que ellos expresan, le pedimos encarecidamente que consideremos en el número de las ex alumnas del colegio secundario de señoritas, que asumiendo la parte de responsabilidad que les compete, han dispuesto patificarse en todo y en cada uno de los motivos que les determinaron a presentarse en queja ante usted en calidad de directori."

El auto tendrá lugar en el local del Centro Socialista de Lanús Este, calle José C. Paz 550. Empezará a las 21.30.

#### AVELLANEDA

**El lunch de hoy** — Como lo hemos venido anunciando, hoy sábado se llevará a cabo el lunch de fraternidad organizado entre los afiliados socialistas del partido de Avellaneda.

El auto tendrá lugar en el local del Centro Socialista de Lanús Este, calle José C. Paz 550. Empezará a las 21.30.

#### 25 DE MAYO

**Principio de incendio** — El martes último, por la madrugada, un transeunte avisó al curángano local que una de las persianas de la "casa de dios" ardía a fuego lento.

Hubo corridas de un lado para otro; el fraile habló de un atestado anarquista, un balde de agua dió buena cuenta del elemento diabólico; y por último todo quedó en el misterio.

Es decir, no tan oscuro que algunas malas lenguas prepararan que se trataba de un ardido curángan para agitar las "almas piadosas" y solicitar de la municipalidad la colocación de persianas nuevas en la casa en cuestión, pues las existentes se caen a pedruzcos de puro viejas.

#### BAHIA BLANCA

**Concejo deliberante** — Por falta de número no pudo sesionar el concejo deliberante el viernes último.

En la reunión que celebró en minoría el concejo socialista Arrieta pidió a la presidencia que hiciera cumplir las disposiciones del reglamento sobre la asistencia de los concejales. Al fundar tal pedido, nuestro compañero Arrieta se refirió a la situación de algunos señores que ya casi nadie recuerda que sean concejales, pues en lo que va del año no se les ha visto en las sesiones del concejo. Deseo, dijo, que se regularice de una buena vez la situación del concejo y de esos concejales.

El pedido socialista fue apoyado por el concejal radical señor Rayces.

#### SANTA FE

**Un caso de "Justicia"** — Morosidad de la justicia — Resolución del colegio de abogados — En pro de un nombramiento — Accidente en el puerto — Un tripulante de una barca perece ahogado — Invitación al profesor Jéze — Siguen los abusos en la escuela "Almafuerte"

**ROSARIO, 15** — La sala primera de la cámara de apelaciones acaba de producir un fallo que tiene todo el aspecto de una falla. Se trata de un litigante que no conforme con la cantidad fijada arbitrariamente por daños y perjuicios — daños y perjuicios que habían sido reconocidos por innumerables abogados de las dos partes, con la sola diferencia de la apreciación en cuanto al monto —, lleva el asunto a la cámara, para que determine ese monto, y... ésta resulta declarando que no hay lugar a pagar daños y perjuicios, cargando, además, las costas sobre el damnificado.

El hecho lo publica en "La Capital" el interesado, con unos comentarios que serían mortificantes para individuos que tuviesen la piel de otra naturaleza que ciertos miembros de la "Justicia".

Resta agregar que el perdedor no se conformaba con doce mil pesos de indemnización.

—El colegio de abogados resolvió apoyar el proyecto de investigación del diputado Antelo, en cuanto se refiere al estado de morosidad de las cámaras de apelaciones y del superior tribunal de justicia. Acordó también dirigirse a distintas entidades de importancia, como la bolsa de comercio, bancos, etc., a fin de que presten su cooperación en el sentido de que la investigación se realice cuanto antes.

Como se ve, esto da la medida de la descomposición de la justicia superior, de esa que carece totalmente de control.

—Ha sido elevada al poder ejecutivo la nota solicitando el nombramiento en efectividad del actual inspector jefe de las escuelas de esta sección, doctor Jiménez. El documento lleva más de mil firmas, lo cual da la medida de la estimación que goza el funcionario nombrado.

—Antes de subir a la barca nacional "Doña Lucía R.", el tripulante Ramón Muñoz perdió pie y cayó al agua, pereciendo ahogado. El cadáver apareció poco después. La víctima tenía 22 años. Se asegura que el accidente se debe a que Muñoz estaba alcoholizado.

—El profesor Jéze será invitado para dar algunas conferencias. Aquí se opina, y así lo sostienen algunos diarios, que dicho profesor en su última conferencia sobre la caja de conversión estuvo con suavidad el manifiesto abieramente en pro en contra de la apertura, por no poner el visto bueno al título de inepto que nuestro partido le extendió en la cámara al poder ejecutivo, en materia de finanzas. Sin embargo, el título está extendido, y aunque se haya aplazado la entrega oficial.

—La directora de la escuela "Almafuerte" tiene demostrado haber la ex-

**SENSACIONAL**

DENTRO DE POCOS DIAS SALDRA

A la venta una nueva

MARCA DE CIGARRILLOS

**PROBLEMA RESUELTO**

**CALIDAD**

**FORTUNA**

**ANORRO**

# CREDITOS

Nuestra casa lo acuerda muy liberalmente y sin demoras.

No se cobra anticipada la cuota inicial.

PIDANOS SOLICITUDES

**MURO & CA**

BME INTRE ESC. MAIPU

SASTRERIA de MEDIDA, CONFECIONES y ARTICULOS GENERALES para hombres, jóvenes y niños.

## ADMINISTRACION NACIONAL

### Instrucción pública y popular

#### CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION

**Escuela complementaria número 6** — Hoy se iniciarán en esta escuela de la calle Fray Cayetano 95, los cursos de francés, en las secciones A y B. Continúa efectuándose la inscripción para el curso de electrofísica, que empezará a funcionar próximamente.

**Consejo escolar 15** — En la secretaría de este consejo, calle Crámer 2136, se reciben propuestas de alquiler de casa para la traslación de la escuela número 11, la que deberá estar situada dentro del radio comprendido por las calles Monroe, Arcos, Derá y Aménabar.

**Escuela complementaria No. 46** — En esta escuela, que funciona en el local número 2499, ha empezado a funcionar un segundo curso de corte y confección, taquígrafía, dibujo aplicado a las artes decorativas, castellano e inglés, al que deben presentarse las alumnas inscriptas. Hay vacantes en los cursos de francés, dactilografía, bordado a máquina, aritmética y labores. Las clases funcionan de 18 a 20.

#### UNIVERSITARIAS

##### FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS

**Clases públicas** — El doctor Ricardo A. Crespi dará hoy a las 10, en el aula de odontología y ante el jurado respectivo, una clase pública, a fin de optar a la "venia docendi" solicitada para la cátedra de prótesis dental, disertando sobre: "Toma de impresiones bucales".

—El doctor Ricardo E. Donovan dará hoy, a las 17, una clase pública, en el hospital Ramos Mejía, ante el jurado designado al efecto, para optar a la "venia docendi" por el solicitada para la cátedra de patología quirúrgica, disertando sobre: "Úlcera gástrica".

##### FACULTAD DE INGENIERIA

**Trabajos prácticos de tecnología del calor** — El ingeniero Manuel Uchu firmará hasta el 30 del actual los trabajos prácticos de tecnología del calor realizados hasta la fecha.

#### INSTITUTO LIBRE DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Los alumnos del curso preparatorio de ingreso a la facultad de ciencias médicas que se dicta en el instituto libre de segunda enseñanza, deben abonar en la secretaría la segunda inscripción, del 16 al 25 del corriente.

#### ENSEÑANZA SECUNDARIA

**Colegio nacional Domingo F. Sarmiento** — El lunes de la semana próxima se iniciará a las 17, en este colegio, los cursos complementarios de preparación para el examen de ingreso a las diversas facultades de la universidad nacional de Buenos Aires.

Las clases se dictarán diariamente de 17 a 19 y podrán asistir a ellas, además de los alumnos regulares de quinto año de la casa, los libres o regulares de los otros colegios nacionales que deseen efectuarlo.

La inscripción se efectuará hoy en el colegio, Cerrito 1332, o el día de la iniciación de los cursos, de 17 a 19.

#### CIRCULO MEDICO ARGENTINO Y CENTRO ESTUDIANTES DE MEDICINA

Mañana domingo, a las 10 horas, el presidente de la institución señor Pládes O. Dexon, dará en el museo de Bellas Artes, la cuarta conferencia del curso que, sobre escultura, dicta el presente año.

El tema de la conferencia será sobre "El neoclasicismo del renacimiento".

## MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS

Obras sanitarias en la provincia de Mendoza — El P. E. ha prestado aprobación al contrato suscripto ("ad referendum") del mismo, entre la dirección de obras sanitarias de la nación y los señores Parodi y Figini, que ha de servir para la instalación de la red de cañerías en la ciudad de Mendoza, de acuerdo al proyecto y presupuesto de pesos 1.693.032,20 mn, aprobados por decreto de 14 de mayo último.

## MINISTERIO DEL INTERIOR

**Campaña contra el paludismo** — Por decretos de ayer el P. E. ha nombrado para la campaña antipalúdica en la provincia de Salta, a nueve médicos, tres ayudantes y catorce auxiliares sanitarios.

**Tarifas telegráficas** — Con motivo de la adhesión de Memel a la república de Lituania, el P. E. dictó ayer un decreto estableciendo la tarifa de \$ 0.79 oro por palabra, a los despachos telegráficos para esa zona.

—El P. E. ha autorizado a la compa-

## MINISTERIO DE GUERRA

**Presupuesto de 1924** — Ayer el titular de esta cartera entregó al ministro de hacienda el proyecto de presupuesto para el año 1924.

El coronel Justo propone elevar a 25.000 hombres el efectivo del ejército, aumenta a 10 pesos el sueldo de los conscriptos y del 19 al 15 el de los suboficiales.

# TE ANTIREUMATICO RITTER

es el medicamento más eficaz contra el REUMATISMO AGUDO y ARTICULAR

Libra al organismo de los uratos y oxalatos, causas primordiales del REUMATISMO

En venta: DROGUERIA DE LA TRUJILLA, Lda. DEFENSA 219, sus 11 secciones y toda farmacia.

## ENTRE RIOS

### LA CONFERENCIA DE PROFILAXIS ANTILEPROSA

PARANA, 15 — Con gran actividad se siguen los preparativos para la conferencia de profilaxis antileprosa que se reunirá pasado mañana en esta capital a iniciativa del departamento de salubridad pública de la provincia.

Son muchas las profesionales que han comunicado su propósito de tomar parte en la conferencia, además de los delegados oficiales de diversas corporaciones e instituciones científicas.

Para asistir a la conferencia, llegará hoy el doctor Maximiliano Aberastury, representante del departamento nacional de higiene.

Mañana son esperados los delegados santafesinos y correntinos.

El acto inaugural de la conferencia tendrá lugar en el teatro Municipal y las sesiones ordinarias se celebrarán en el local de la Biblioteca popular.

Van a continuación algunos de los trabajos que serán presentados a la conferencia:

Doctor Rivas Jordán: 1o. La lepra en Entre Ríos; 2o. Profilaxis antileprosa (proyecto de ley); 3o. Reparos de la conferencia de Paraná a la futura ley de profilaxis antileprosa; 4o. Exigencia del certificado médico como requisito previo a la celebración del matrimonio.

Doctor Enrique V. Acebal: Profilaxis de la lepra; Asilamiento conveniente o inconveniencia de las leproserías; Puntos que debe comprender toda ley dictada al respecto.

Doctor Fernando M. Etcheberry: Cuestiones sobre la lepra; Asilamiento; Declaración del enfermo leproso.

Doctor Alberto Sobral: La conferencia, su causa, su objeto y sus efectos; Lo que debe hacerse: Ley de asilamiento obligatorio del leproso; Colonia de leproso; Entre Ríos debe resolver el problema planteado y afrontar la solución; Estado actual de la lepra en Entre Ríos, censo, normalidad y mortalidad.

Doctor Alberto de Achica Allende: Medicina social de la lepra (comité médico-social); Sanatorio para leproso; Puntos a discutir: Ley de asilamiento obligatorio del leproso; Colonia de leproso; Entre Ríos debe resolver el problema planteado y afrontar la solución; Estado actual de la lepra en Entre Ríos, censo, normalidad y mortalidad.

Doctor Juan L. Chiara: La lepra en Entre Ríos; Su profilaxis.

Doctor Federico Coco: ¿Es contagiosa la lepra?; Medidas profilácticas necesarias.

Doctores José L. Nicolini y Wenceslao F. Cabral: Estado actual de la en-

## MENDOZA

### CONCEJO DELIBERANTE — ASUNTOS TRATADOS — ENTIN PRO COMPLETAMIENTO DE LA LEY SOBRE JORNADA DE OCHO HORAS EN GODOY CRUZ.

MENDOZA, 15 — El martes último sesionó el concejo deliberante en la presencia de los cuatro concejales socialistas y seis leoninistas, bajo la presidencia del titular, señor Bazzani.

Después de darse lectura a todos los asuntos entrados, se pasó a tratar despachos de consilión.

Se aprobó la suspensión total de los "bodegonas" (tabernas) que se encuentran generalmente los días 25 de Mayo y 9 de Julio.

Esta ordenanza ha sido sin embargo por cuanto tiende a suprimir los actos indecorosos y corruptores que en esos antros se realizan.

La dirección general de escuelas se licitó, por medio de un pliego, se le conceda cierta cantidad de libros de perpetuidad, para varios "bodegonas" magisterio fallidos en el corriente año. Fue rechazado por unanimidad.

El ciudadano Castromán tendió un voto, manifestando que el extráctado que la dirección general de escuelas se le ocupa más de los muertos que de los vivos.

Expresó así el magisterio de la provincia, como el de toda la república, a través de una crisis económica que amenaza a ser muy grave.

No se les paga sueldo a los maestros con regularidad, tienen que andar con peregrinos y monesteros, de una a otra oficina, pidiendo que se les abone parte de lo que se les adeuda.

A todo esto, el director general de escuelas, que ve las necesidades de los maestros en vida, no les tiene lástima, pero, en cambio, después de muertos pide para ellos, como si se viera por

(Continúa en la 6a. página)

## EN TIEMPO DE EPIDEMIA

Los médicos aconsejan, para prevenir y combatir el cólera, hacer repetidas desinfecciones de las manos y de la boca y garganta, empleando un desinfectante que sea completamente inofensivo para los tejidos y las mucosas y poderosamente bactericida.

### EL ANTIBACTER

Preparado por el Instituto Biológico Argentino, reúne estas dos cualidades: es el desinfectante más poderoso y el más inofensivo que se pueda emplear para la desinfección de la boca y la garganta, y también para la desinfección de las manos y la ropa.

Previene las epidemias de cólera en el día, en boca y en garganta, no habiendo peligro de enfermarse, aun en plena epidemia.

En venta: en todas las buenas droguerías y farmacias.

UNION SINDICAL ARGENTINA

De esta entidad recibimos las siguientes informaciones:

LA FEDERACION OBRERA DE LAS PALMAS (CHACO) OBTUVO UN SEÑALADO TRIUNFO

La extrema tirantez de relaciones entre la organizacion obrera de Las Palmas y la empresa explotadora de aquel feudo, a causa de los desajustes, el despido de obreros de la fabrica y el desconocimiento de las mejoras conquistadas en las ultimas huelgas, obligo a la Federacion a presentar un pliego de condiciones...

La empresa recibio el pliego con marcada hostilidad, y sus primeras medidas han sido la clausura del local de la Federacion, la prision del secretario de la misma, compañero Garcia Pulido, y la declaracion del local como respecta a la resolucion de la huelga general.

Todas esas medidas fracasaron estrepitosamente en las primeras incidencias de la lucha, merced a la solidaridad de los componentes de la Federacion y a su encomiable espiritu combativo.

En efecto, la empresa, vista la imposibilidad de quebrantar la necesidad de la Federacion, depuso toda intransigencia y se avino a parlamentar con los trabajadores, manteniendo el arresto del compañero secretario para evitar la influencia de los elementos mas capacitados.

Pero todo fue en vano. Los representantes de la organizacion supieron sacar partido de su fuerza y disciplina, y con tales cualidades lograron imponer a la empresa las siguientes condiciones:

Readmission total de todos los despedidos desde un año y la suspension de la orden de desajuste.

Cortinas para las locomotoras.

Impermeables para guardas, conductores y leñadores.

Restablecimiento de la jornada de 8 horas para todo el personal.

Reconocimiento de los delegados de seccion para resolver todo asunto interno de la organizacion, efectuar la cobranza y hacer propaganda.

Por ultimo impusieron la libertad del secretario como condicion previa a la readmision del trabajo.

Con este triunfo la reaccion ha sido contenida. Las terribles ordenes de desajuste fueron anuladas, y las camaradas de Las Palmas tendran la oportunidad de dedicar sus energias a la consolidacion de la Federacion, el insustituible instrumento que les dio la actual victoria y que les reserva otras muchas para lo futuro.

SE REAGRAVO LA REACCION EN SAN IGNACIO (MISIONES)

El Sindicato de trabajadores de yerbales y obrajes de San Ignacio, destruido en distintas oportunidades por la reaccion capitalista, incendiado, su local, perseguido y aprisionado sus militantes; violadas sus compañeras por las hordas al servicio del capitalismo, ha sido nuevamente victima de un atropello de la reaccion. El local fue clausurado, y el secretario general del sindicato, conjuntamente con otro camarada, fueron encarcelados.

El atropello resulta mas si se tiene en cuenta que actualmente no habia alli una lucha intensa que explicase ya que la justificacion no es posible — las arbitrariedades de las autoridades.

Sin embargo, el atropello fue comu-

mao, y no seria dificil que la vergonzosa actuacion de la justicia burguesa en el caso Mañasco — camarada in-

Justamente acusado de homicidio hace dos años y todavia preso en Posadas — se repitiese actualmente con el compañero Hildaigo, el secretario del sindicato, actualmente detenido.

Los negreros que explotan los yerbales no se avienen a que en sus feudos prospere la organizacion proletaria. Quieren explotar sin control; ser ellos los arbitros de la situacion, y como tales imponer jornadas de trabajo extenuantes, en cambio de un modesto salario, que se disipa rapidamente en las proveedurias.

Como motivos inmediatos de la reaccion, el sindicato nos comunica los siguientes hechos:

El domingo pasado se ha constituido un comité radical a base de gobernador, juez de paz, policia, liga patriótica y empresas, con el evidente propósito de anular nuestra organizacion, y una vez dispersos los trabajadores, arrearnos a su antojo.

Al día siguiente de la constitucion del comité fueron expulsados de La plantadora yerbatera los trabajadores que se negaron a munirse del carnet de la liga patriótica.

Hay que hacer notar que muchos de los pobladores tienen casa y plantacion propias dentro del campo de la empresa; pues a éstos, con el concurso de la policia, se les arroja violentamente robándoseles el producto de su trabajo.

La comunicacion agrega que en esta obra de despojo se distinguen el administrador de la empresa, Mario Eberle, y Avellino Galarza, "el más perro" de los capataces.

En cuanto se comenzaron las tropelías señaladas por los desajustes y la imposicion de afiliarse a la liga criminal y al comité radical, los trabajadores federados abandonaron en masa el trabajo.

El conflicto está planteado con las mismas características del que se mantenía en Las Palmas no hace mucho. En San Ignacio también se expulsa a los trabajadores; también se les despoja del producto de su trabajo, tan dolorosamente adquirido, y se conduce a la cárcel a sus hombres más representativos.

La odisea del buen Mañasco la heredan esos compañeros, quienes, en nombre de la ley que el capitalismo promulgó para su defensa, se ven forzados al hambre o a expliar en la cárcel el "delito" de rebelarse contra todas las iniquidades de que se les quiere hacer objeto.

Los trabajadores en general deben preocuparse de esta situacion. Las Palmas se ha trasladado a San Ignacio, por cuyo motivo las protestas que se levantaron para condenar aquella situacion, deben repetirse de nuevo contra la criminal actuacion de la burguesia de Misiones.

CONFRATERNIDAD FERROVIARIA LA FRATERNIDAD

SECCION ROSARIO, F. C. C. A. —

Commemoracion del 36o. aniversario — Festejando el 36o. aniversario de su fundacion, esta entidad celebrará un festival con el siguiente programa:

Primera parte — Apertura del acto, por el compañero presidente; biografía; recitacion de canto, por la niña Aida Paladini; se pondrá en escena el boceto social en un acto y dos cuadros, original del aficionado Arnoldo Gharaldi, cuyo titulo es "El incoasistente".

Segunda parte — Gran baile familiar en el intervalo; audicion de música clásica por la orquesta, que está bajo la dirección del maestro, hijo del compañero Gharaldi. En el mismo intervalo se servirá un "lunch" para las familias de los socios.

El acto se realizará en el salón biógrafo, Libertad 2354.

UNION FERROVIARIA

SECCIONES BAHIA BLANCA SUD Y PUERTO GALVAN —

Gran velada teatral — Se realizará, en el salón Casal Catala, calle Moreno 11, hoy, a las 21 horas. Orden del espectáculo: 1. Sinfonia por la orquesta; 2. Subirá a escena la comedia en un acto y tres cuadros, de José M. Casias, titulada "Silvino Abrojo"; 3. Sinfonia por la orquesta; 4. Conferencia por el compañero Juan L. Williams, venido ex-profeso de la capital; 5. Sinfonia por la orquesta; 6. El drama en un acto y dos cuadros, sobre la vida de un ex-hombre, de Ivo Pélar, titulada "Us-huaia".

Precios para la función: Mayores, \$ 1.10; menores, 0.60.

SECCION TEMPERLEY —

Asamblea — Se invita a todo el personal de señaleros a una asamblea especial de este personal que se efectuará mañana domingo, a las 9 horas, en el local social calle Linters 283, lado oeste, Temperley, con el objeto de resolver sobre la siguiente orden del día: Informe y resultado del voto general para la comision de reclamos; de cuantos miembros debe ser la comision; qué radio deberá abarcar; sede de la comision; asuntos varios (proposiciones y reclamaciones).

Es de esperar que ningún compañero dejará de concurrir a la hora puntual y provisto de su correspondiente carnet firmado, aunque sean socios de cualquier seccion de este ferrocarril.

Las secciones circunvecinas pueden enviar delegaciones y proposiciones.

SOCIEDAD DE OBREROS MATARIFES

Contra una maniobra patronal — A los matarifes y anexos del país — Esta sociedad se hace un deber en poner en guardia a todos los obreros matarifes y anexos del país a propósito de los avisos que ofreciendo trabajo publico en algunos diarios la sociedad patronal Unión de Abastecedores de la capital, pues el objeto de esta entidad es preparar trabajadores para quebrantar la organizacion obrera en los matarifes de la capital.

Alerta, pues, trabajadores! El ofrecimiento de los patronos matarifes obedece al deseo de suplantar a otros trabajadores que no se prestan a ser explotados en la forma que ellos quieren provocando de esta manera una huelga, y en caso de salir airoso, rebajar los salarios y aumentar el trabajo, obteniendo de esta manera mayores ganancias que las que han obtenido hasta ahora.

COMITE O. DE AYUDA A RUSIA

Asamblea de la seccion femenina pro ayuda a los niños rusos — La seccion femenina pro ayuda a los niños rusos avisa a sus adherentes y a todas aquellas compañeras que no permanecen indiferentes al llamado que nos hacen los niños rusos, que mañana, a las 15 horas, se realizará una asamblea general en Sarmiento 2616.

La Plata — En la plaza Italia de esta ciudad se celebrará mañana, a las 16, una conferencia sobre el tema: "La ayuda al proletariado ruso", en la que harán uso de la palabra Naón Scheinberg por el comité local y Emilio Sztamersky por el comité central.

LA NUEVA CONCEDEMOS CREDITOS A PAGAR En 10 Meses CONDICIONES LIBERALES Y A LOS MISMOS PRECIOS QUE AL CONTADO IRIARTE Hnos. IMPORTADORES Av. Entre Rios esq. Constitución U. T. 4226 B. ORDEN B. AIRES

El verdadero remedio para la TOS resfrios y bronquitis Pástillas Iodéina Montagu En todas las farmacias Farmacia Franco-Inglesa LA MAYOR DEL MUNDO Sarmiento y Florida Bs. Aires

Comisión socialista gremial Asamblea general de afiliados al Partido, agremiados. Los afiliados al Partido agremiados, están invitados a la asamblea general que se realizará el jueves 28 del corriente, a las 20.30 horas, en el local de la calle Méjico 2670, para tratar la orden del día siguiente:

1o. Acta; 2o. Informe de la comisión; 3o. Integración de la misma con un miembro. Solo podrán ingresar al local de la asamblea los afiliados al Partido con carnet de agremiados, o que pertenezca a una agrupación socialista de oficina constituida o en formación. El control será efectuado por dos compañeros en la puerta del local. Reunión de delegados — Hoy sábado, a las 20.30, se reunirán los delegados de las agrupaciones, para resolver definitivamente respecto a la carta gremial y la sindical internacional, asuntos que fueron considerados en las asambleas de las agrupaciones. El resultado de esta reunión, como el de las anteriores, la comisión lo entregará a los socialistas del interior invitándolos a contribuir con su actividad gremial al buen éxito que se persigue. Se solicita puntual asistencia.

AGROPACION SOCIALISTA DE EMPLEADOS DE COMERCIO Asamblea general — La Federación de empleados de comercio y anexos realizará su asamblea ordinaria hoy, en el local de la Federación molinera, Chacabuco 636, a las 21. Se recuerda a todos los afiliados de esta agrupación la obligación que tienen de concurrir a ese día, entendiendo que deben hacerlo aquellos que ya han retirado sus carnets de agremiados, y los que no los hayan retirado deben pasar a hacerlo antes de esa fecha por la secretaria del sindicato, calle Suipacha 74. Igualmente se recomienda a los afiliados que sus fichas estén observadas y sean tratadas en esa asamblea, que tienen el deber de concurrir para oponerse a la impugnación que individuos mal interesados les hacen a su ingreso a ese organismo.

AGROPACION GRAFICA SOCIALISTA Reunión de la C. A. de la Agrupación — Mañana domingo, a las 9, se reunirá la C. A. en Belgrano 1428, para con-

Reunión de la C. A. de la Agrupación — Mañana domingo, a las 9, se reunirá la C. A. en Belgrano 1428, para con-

COMPANIAS DE NAVEGACION HAMBURGO - SUD AMERICANA HAMBURG - AMERIKA LINIE A. M. DELFINO & CIA. — RECONQUISTA 335 (S. A. MARITIMA Y COMERCIAL) PROXIMAS SALIDAS DE BUENOS AIRES VAPOR SALIDA ESCALAS Villagarcía 21 Junio Vigo-Coruña - Hamburgo Cap Norte 28 Junio Lisboa-Vigo - Hamburgo Teutonia 5 Julio Lisboa-Vigo - Hamburgo España 12 Julio Vigo - Coruña Baden 19 Julio Vigo - Hamburgo Rugia 26 Julio Vigo - Hamburgo La Coruña 2 Agosto Vigo - Coruña-Hamburgo Cap Polonio 9 Agosto Lisboa-Vigo - Hamburgo Galicia 16 Agosto Vigo-Hamburgo El "Cap Polonio", y "Cap Norte" además de las escalas arriba indicadas, tocan también en Santos, Rio de Janeiro y Rotterdam. EN TODOS LOS VAPORES: 3a. CLASE ESPECIAL

Departamento nacional del trabajo Reglamentación del trabajo portuario — En el día de ayer el presidente del departamento nacional del trabajo, doctor García, visitó al administrador general de la aduana de la capital, señor Lupo, a objeto de encarecerle el envío de las reglamentaciones de los trabajos portuarios. El señor Lupo manifestó al doctor García que en la visita efectuada por los obreros federados, les había prometido gestionar el registro obrero, reglamento de trabajo y jubilación. Manifestó al doctor García, también, que por exceso de trabajo, no había podido preocuparse seriamente de este asunto; pero, que el lunes le remitirá el proyecto de reglamento de la administración de aduana y devolverá el presentado al departamento nacional del trabajo por los obreros federados del puerto. Encuesta sobre encarcelamiento de la vivienda — La presidencia del departamento ha dirigido una comunicación al jefe de la división de inspección y vigilancia, encareciéndola que, con objeto de conocer la importancia de las construcciones de casas en la capital efectúe una encuesta sobre estos puntos: 1o. Cuántos permisos de edificación ha otorgado la municipalidad de la capital hasta la fecha. 2o. Precios de los materiales de construcción; jornales que se abonan por categoría y oficio; nacionalidad predominante de los obreros de la construcción; si hay escasez de obreros y en qué clase de oficios.

S. O. DE LA INDUSTRIA DEL CALZADO Huelga en la fábrica Sveglotti — Los obreros de esta fábrica se han declarado en huelga reclamando la readmision de dos compañeros despedidos.

siderar asuntos de importancia. Se ruega puntual asistencia, así como también se recomienda al compañero Jesús González, ex afiliado de la I.S.A., concurrir a ella provisto del carnet antiguo del sindicato, para aclarar un punto especial.

Reunión de la C. A. — El próximo lunes, a las 16, en San Juan 1382, se reunirá la C. A. de esta agrupación.

FEDERACION OBRERA DEL PUERTO DE LA CAPITAL Reunión de la C. A. — Por haber asuntos muy importantes que tratar, rogábase muy especialmente a los miembros de comisión concurrir puntualmente a la reunión extraordinaria que se efectuará el domingo 17 del corriente, a las 9.30, en el local de nuestra secretaria.

UNION LAVADORES Y LIMPIABRONCES DE AUTOS Los conflictos del gremio — Este sindicato manteniéndose en conflicto con los dueños del garaje "Lo de Mayo", sito en Nicaragua 5944. El comité de huelga encarece a todos los choferes del barrio Palermo que tengan en cuenta este conflicto y obren en consecuencia.

Próximamente el comité dará a la publicidad los números de los coches que traicionan el movimiento. —Sin variantes dignas de mención continúa la huelga en el garaje instalado en la calle Corrientes 3848. —Se pide a todos los compañeros que tengan anotados números de los taxímetros y coches particulares que trabajaron durante la última huelga general, que tengan a bien remitirlos a la secretaria del sindicato, a fin de adoptar medidas contra los crumireros. —Teniendo en cuenta la C. A. de este sindicato de que en la actualidad hay una regular cantidad de compañeros que trabajan en la localidad de Avellaneda y en garajes organizados, pero que no suman el número suficiente para crear otro sindicato hermano, de acuerdo con el principio federalista que informa el pacto solidario de la F. O. R. A., a la cual está adherida esta entidad, resolvió que aquellos camaradas formen una comisión mixta de propaganda con los sindicatos amigos de dicha localidad, para la mejor organización de todos los garajes que no lo estén. Esta comisión de propaganda tendrá su secretaria en el local de la calle Baudrix 511.

F. S. DE PIGAPEDREROS Y ANEXOS Los obreros han triunfado en Naschel — Después de ocho meses de tesonera lucha, ha sido solucionado favorablemente para los obreros el conflicto que en la seccion Naschel sostenían los obreros picapedreros que trabajaban para el capitalista Mauro, imponiendo a éste el pliego de condiciones confeccionado en el último congreso y 500 pesos de indemnización, como asimismo la expulsión de los crumireros. El capitalista Mauro ha comunicado a la Federación que necesita 10 cartadores, 20 cordoneros y 2 herreros, y que el trabajo a ejecutar por el momento son bloques de punta. Corresponde entrar por turno y en el orden que rige a los siguientes camaradas: Miquelín Gorama, Martín Coloch, José Gorbanetti, Elindó Santinelli, José Felippi, César Carnaball, José Rodríguez, Gregorio Tuvina, Pablo Khrusch, Bilor Polch, Ambrosio Gramallo, Luis Marioni, Abraham Galdai, Basilio Belch, Juan Francovich, Gaetano Comi, Antonio Carreco, León Martinelli, Luis Brusnell, Alfredo Nochi, Leopoldo Lazevoti, Eugenio Santinelli, Mariano Tomlanovich, Natalio Monciabiano, Domingo Galazzi, Benjamin Galeazzi, Juan Gelmi, Juan Lubrich, Juan Cristofol, Francisco Piego, Juan Hamuski. Todos estos camaradas tienen un mes de plazo para volver al trabajo a contar desde la presente publicación. El conflicto que la Federación sostiene con este capitalista en la misma localidad que el anterior, sigue en el mismo estado.

Federación obreros de la industria textil DE LA INDUSTRIA TEXTIL Continúa con firmeza la huelga en la Unión Francoargentina — La policía sigue actuando como dócil instrumento patronal. Los huelguistas que, como publicamos ayer, fueron puestos en libertad, tienen en las puertas de sus domicilios centinelas de vista, los cuales averiguan a cada momento si están o no en casa y tienen además la pretensión de que esos obreros no concurren a las asambleas del gremio ni se acercan a los establecimientos en conflicto. Es esta una arbitrariedad inculcable que tiene indignados a todos los huelguistas. La policía sigue actuando como dócil instrumento patronal. Los huelguistas que, como publicamos ayer, fueron puestos en libertad, tienen en las puertas de sus domicilios centinelas de vista, los cuales averiguan a cada momento si están o no en casa y tienen además la pretensión de que esos obreros no concurren a las asambleas del gremio ni se acercan a los establecimientos en conflicto. Es esta una arbitrariedad inculcable que tiene indignados a todos los huelguistas.

S. O. DE LA INDUSTRIA METALURGICA La huelga parcial de los herreros de obras — Nuevos patronos que firman el pliego de condiciones — El conflicto parcial que sostienen los herreros de obras sigue con gran firmeza, no obstante sus 125 días de duración. En estos últimos días han firmado el pliego de condiciones los patronos siguientes: Sebastián Gibilisco, con taller en Rivadavia 7649, ya citado; Tofalo y Gorla, con taller en Carlos Calvo 4249 y Alfonso De Genaro, con taller en Boedo 440.

Asamblea general para mañana — Mañana, a las 8.30, en el local de la calle Belgrano 1428, se efectuará una asamblea general ordinaria, continuación de las sesiones del 14 y 15 de abril y 6, 13 y 20 de mayo pasado, con objeto de discutir la orden del día que sigue a continuación: Sobre el ingreso de un obrero que traicionó en la huelga de cartoneros; 2o. cuota a la U. S. A., C. pro F. y U. O. L. se pagará de las cuotas de un peso o de todos los ingresos; informe de los delegados a la central roja; aclaración del C. C. de la U. S. A. sobre el concepto que tiene nuestro sindicato de esa central.

Asambleas y reuniones Federación empleados de comercio — La C. A. convoca a asamblea a todos sus adherentes para hoy sábado, en el local Chacabuco 636, a las 20.30, con los siguientes puntos en el orden del día: Informe de la comisión mixta; correspondencia; circular de la U. S. A. número 17, asunto Navas, asunto indemnización y reforma de los estatutos. Para entrar a la asamblea es necesario haber cotizado hasta el mes de mayo inclusive. Obreros gomeros y anexos — La C. A. convoca al gremio a la asamblea general ordinaria para hoy sábado, a las 20 horas, en Alsina 3223, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; correspondencia; informe de la comisión pro ingreso; integración de la C. A. a su cuerpo.

Como la orden del día a considerarse es de suma importancia, pidiendo que se debe asistir a esta asamblea. Federación obreros molinera — Se convoca a asamblea general para mañana domingo, a las 9 horas, en el local social, Chacabuco 636-638, a fin de discutir un asunto de gran importancia que interesa a los obreros de la molinería. Todos los camaradas molineros pueden concurrir, sin excepción, a esta asamblea usando de la amnistía acordada. Sociedades obreras en dúos unidos — La comisión administrativa de esta sociedad considerándose organizada, avisa que por la publicación que se hizo en "La Protesta" del día 10 del corriente, invita al gremio en general a las asambleas del martes 18, a las 20 horas, en la U. S. A., para elegir delegados al grupo sector de dicho día y obreros panaderos de la Leonesa, por estar incluido en la orden del día esta cuestión. Sindicato de la industria del lavado y planchado — Asamblea general mañana domingo, a las 8.30, en Belgrano 1428, para tratar la siguiente orden del día: Acta anterior, balance, correspondencia, renovación de la C. A. y asuntos varios.

Obreros marmolistas — Asamblea mañana domingo, a las 8, en el local social, Alsina 3223, para considerar un importante orden del día. Obreros metalistas y anexos — Asamblea mañana, a las 8, en el local social, Alsina 3223, para considerar un importante orden del día. Albaranes y anexos — Se cita a los albaranes, frentistas y anexos a la asamblea que se realizará mañana, a las 8.30, en el local Alsina 3223, para considerar un importante orden del día.

Albaranes y anexos — Se cita a los albaranes, frentistas y anexos a la asamblea que se realizará mañana, a las 8.30, en el local Alsina 3223, para considerar un importante orden del día.

# DEPORTES

## El segundo match de los escoceses

SE REALIZARA MAÑANA EN EL FIELD DE RIVER PLATE

Mañana, a las 14.30, en el field del club River Plate, sito en avenida Alvear y Taglie, se jugará el match Zona Sur v. Escoceses.

Los cuadros formarán así: Zona Sur: Caldano; Castagnola y Monti; Arag, Peltes y Achar; Carri-caberry, Ochoa, Zabaleta, Seoane y Orsi.

Escoceses: Thomas Ferguson; William Frame y Roberto Orr; Harry Rae, H. Mc Kenna y James Walker; A. Reid, T. Glancy, H. Ferguson, T. Mc Inally y R. Archibald.

Con anterioridad se realizó el match final de intermedia entre San Lorenzo de Almagro y Argentinos del Sud, los primeros formaron así:

José Coll; Perfecto Suárez y José Fosu; Manuel Gómez, Mario Monti y Antonio Monti; Francisco Suárez, Segundo Gagna, Pedro F. Etcheagaray, Rodolfo Pérez y David Pérez.

El partido internacional será dirigido por el referee Nay Foyno y la final por Lorenzo Martínez.

## Mañana se disputará la Copa de las naciones

COMPETIDORES INSCRIPTOS

La prueba correspondiente a la temporada 1922-23, por la Copa de las naciones, "challenge" permanente de la Federación ciclista argentina, tendrá lugar mañana domingo, a las nueve horas, en Palermo.

Como de costumbre, será sobre 1000 metros, desde la calle Dorrego hasta el monumento de los Españoles, por la avenida Alvear, y participarán quince corredores: Pedro A. Facio, Ricardo Barquín, José López, Eduardo Sobbi, Delfo Frangi, Attilio Marchetti, Luis A. de Meyer, Fulgencio Parga, Antonio Secchi, Antonio Solano, Enrique Mayer, Ramón Garuz, Víctorio Astori, Antonio Basmayi, Nicodemo Malvassi.

La primera serie, Italia, será corrida a las nueve, con los corredores Astori, Gobbi y Malvassi; la segunda, Argentina, a las 9.15, con Secchi, de Meyer,

Marchetti, Frangi, López, Barquín y Facio. Únicamente el ganador de cada serie irá a la final, que será corrida a las 9.30 con los citados y los corredores Enrique Mayer (Rumania); Antonio Solano (Brasil); Fulgencio Parga (España); Ramón Garuz (Francia) y Antonio Basmayi (Egipto).

Ha sido designada la comisión de carreras siguiente: Miguel E. Norry, juez de llegada; de la Fuente, de salida; Antonio Ghelmetti, cronometrista; Antonio Succar, Francisco Borro y Carlos Pérez, auxiliares. Punto de reunión: el monumento de los Españoles.

## Campeonato ciclista de velocidad ORGANIZADO POR EL CLUB CICLISTA UNIVERSAL

El Club ciclista Universal, afiliado a la F. C. A., hará disputar mañana su campeonato de velocidad, sobre la avenida Vélez. La prueba se realizará en la distancia de 1000 metros, de Belgrano hacia Palermo.

Intervendrán los siguientes aficionados:

- 1.ª serie: L. Mareñó, P. Vetromile, R. Sotil y A. Sessarego. 2.ª serie: Chablan Succar, A. Alfonso, L. Lodeiro, O. Sessarego y R. Massino. 3.ª serie: R. Rodríguez, L. Rossi, P. Franco, M. Vagnoni y M. Cicoli.

## Football rosario

Programa de los partidos oficiales de la división A jugarse mañana: Newell's Old Boys v. Rosario Central, Tiro Federal v. Central Córdoba, Referee, J. Rota.

Sparta v. Calzada, Referee, Oldink. Rosario Puerto Belgrano v. Belgrano, Referee, Castillo.

Riveros del Paraná v. Aprendices Rosarios, Referee, Wodward.

Provincial v. Nacional, Referee, Harris Hayes.

Estudiantes v. Atlántic Sportmen, Referee, R. Rota.

El match anunciado en primer término ha despertado enorme entusiasmo en Rosario. La importancia que se le asigna está justificada por el valor de ambos cuadros, pues ocupan un lugar destacado en el football nacional.

Este partido será el último de la rueda y los dos teams que aun se con-

servan invictos están colocados con los mismos puntos en la tabla de posiciones.

Dada la hegemonía que desean mantener estos clásicos rivales rosarios, se cree que el domingo se jugará uno de los mejores partidos del año, y que las tribunas de los populares boys del parque Independencia se verán ocupadas por una concurrencia extraordinaria.

Los cuadros estarán formados de la siguiente manera:

Newell's Old Boys: Nuñ; A. Celli y Bourguignon; Chabrolin, Salcedo y Lorea; J. Libonatti, H. Libonatti, Badalini, E. Celli y Garrone.

Rosario Central: Pugliese; Risi y Saravasi; Florone, Isaga y Perazzo; Francia, E. Hayes, Arrieta, Miguel y Mascias.

La copa Villa es el trofeo que viene disputando todos los cuadros de la división, habiendo sido ganado desde 1907 en el siguiente orden:

1907, Newell's Old Boys; 1908, Rosario Central; 1909, Newell's Old Boys; 1910, Newell's Old Boys; 1911, Newell's Old Boys; 1912, declarado desierto; 1913, Newell's Old Boys; 1914, Rosario Central; 1915, Rosario Central; 1916, Rosario Central; 1917, Rosario Central; 1918, Newell's Old Boys; 1919, Rosario Central; 1920, Tiro Federal; 1921, Newell's Old Boys; 1922, Newell's Old Boys.

Todos los partidos sin excepción darán comienzo a las 2.45.

## Los tucumanos y la Asociación Amateurs

La actitud valiente y decidida de los santafecinos ha encontrado eco simpático en Tucumán, cuya Federación ha resuelto también no designar jugadores a objeto de la constitución del equipo de provincias que se proyecta oponer a los escoceses. En la nota donde se hace conocer tal resolución a la Amateurs, se expresa que ella ha sido tomada en vista de que el campeonato tucumano sufriría un serio retraso en caso de accederse a lo solicitado.

Como se ve, el pretexto no puede ser más fútil, dado que la suspensión de uno o dos partidos o de una reunión íntegra, si se quiere, no puede traer mayores trastornos.

Hay que admitir, entonces, que la actitud de los tucumanos está inspirada en las mismas causas que determinaron a los santafecinos a negar su concurso y que hemos hecho conocer desde estas columnas.

El cuadro de provincias resultará, pues, de escaso poderío, dado que la ausencia de los santafecinos en primer término y luego la de los tucumanos, le resta toda chance frente al combinado escocés.

## Próximo torneo del C. A. Parque de los Patricios

Este club llevará a cabo, en conmemoración de las fiestas julias y del tercer aniversario de su fundación, un torneo atlético durante los días 3 y 9 de julio próximo, en el campo de deportes del club Atlético Huracán, con un programa constituido por pruebas de: carreras de velocidad, medio fondo y postas, lanzamiento del martillo y disco, y salto en largo y con impulso.

El torneo estará patrocinado por la dirección de plazas de ejercicios físicos de la capital, la cual controlará el desarrollo del mismo, cuyo programa definitivo y detalles de organización se darán a conocer en breve.

## Campeonato de la Federación comercial PARTIDOS PARA HOY

Para el campeonato de primera división de la Federación comercial de football, se jugará hoy, a las 14.30 en punto, el match entre los equipos de: Viuda de Canale e hijos v. Pour la Noblesse, en el field del club Atlanta, sito en la calle Humboldt 470.

Los teams formarán así:

- Viuda de Canale e hijos — Nicora; Poggi y Mangini; Bernal, Carbone y Pérez; Medina, Ragone, López, De los Santos y Orso. Pour la Noblesse — Medici; Iribarren y Fourcade; Di Mare, Semino y Céleste; Brú, Monti, Uriarte, Figallo y Pardi.

Suplentes: Gracco, Van Kamonade y Gatti.

## Torneo atlético del ferrocarril Central Argentino

SE REALIZARA HOY EN PALERMO

Después de una laboriosa preparación se realizará hoy, a las 13, en el campo de deportes del club Gimnasia y Esgrima, el primer torneo de los empleados del ferrocarril Central Argentino.

Se han inscripto para intervenir en las pruebas numerosos aficionados.

# INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 4.ª página)

seido de algún sentimiento humanitario, un nicho a perpetuidad.

Recordó que el concejo hacía pocos meses donó a la dirección general de escuelas un terreno en el cementerio, para que se edificase un panteón destinado al magisterio. Es lo que debe hacer, terminó, y así no tendrá necesidad de demostrar ante este cuerpo sus "sentimientos humanitarios" hacia el personal del magisterio cuando alguno de sus empleados fallece.

Puesto a votación, fué rechazado el peticitorio de la dirección general de escuelas.

A esta altura de la sesión varios concejales de la mayoría se retiraron, dejando sin quórum al concejo. Levantóse acto seguido la sesión.

El Centro Socialista de Godoy Cruz realizó el domingo 16 un mitin de protesta por el no cumplimiento de la ley que establece la jornada de ocho horas de trabajo. Numerosos trabajadores, en su mayoría conductores de carros, concurren al acto, manifestando muchos de ellos que depositaban su confianza en la acción del Centro Socialista, por ser éste un partido formado por trabajadores y por reconocer en él al único y verdadero defensor del proletariado.

En este acto hicieron uso de la palabra los ciudadanos J. Robino, A. Freytes, R. Vila y F. Coto.

Los conductores de carros resolvieron celebrar una reunión en el local del Centro Socialista, a objeto de resolver sobre la conveniencia de que la comisión directiva haga una agitación al respecto, como asimismo se haga cargo de los trámites ante la oficina de trabajo, y si es necesario, redacte una nota para elevarla a la cámara de diputados.

El diploma del senador Raffo de la Retta — Asamblea legislativa — Investigación sobre las últimas intervenciones federales — Nuevos planes de estudio para las escuelas primarias.

MENDOZA, 15 — Realizose la asamblea legislativa para considerar el asunto del diploma del senador electo señor Raffo de la Retta, rechazado por el senado.

La discusión fué larga y animada. El senador Godoy motionó en el sentido de que se nombrara una comisión especial que estudiara la cuestión, pero el senador oficialista Orfila propuso que la asamblea se declarara incompetente para rever una resolución de senado.

Cuando iba a ponerse a votación esta última moción, la representación opositora se retiró del recinto, dejando a la asamblea sin quórum.

El ministro de hacienda ha hecho practicar una minuciosa investigación respecto a los fondos que se han extraído de las arcas fiscales para el pago del personal de las intervenciones nacionales que ha tenido la provincia en estos últimos años.

El importe total de los fondos invertidos con ese objeto asciende a la suma de \$ 819.821, y se descompone en la siguiente forma:

Intervención del doctor Eufasio Loza, actual ministro nacional de obras públicas, 61.673 pesos; intervención de los doctores Tomás de Vega y Perfecto Araya, 139.020 pesos; y la del doctor Eudoro Vargas Gómez, 426.510 pesos.

En estas cifras no se hallan comprendidas dos partidas de 61.792 y 131.424 pesos, respectivamente, con que han contribuido la superintendencia general de irrigación y la comisión industrial de fomento vitivinícola, y que, agregadas a las primeras, forman el total antes mencionado.

Las autoridades escolares se proponen adoptar un nuevo programa de enseñanza para las escuelas de la campaña, a fin de impedirles una orientación más en concordancia con la pedago-

## PARTIDO SOCIALISTA Federación Socialista de la capital

Asambleas y reuniones

Sección 1.ª. (Nueva Pompeya Sur) — Equívoco 559. Asamblea mañana domingo, a las 15. O. del D. — A. B. C. movimiento de afiliados, asunto del local, varios.

Sección 1.ª. (Nueva Pompeya Norte) — Asamblea en 2.ª convocatoria mañana 17, a las 8.30. O. del D. — A. B. C. morosos, renovación parcial de la C. — C. R. de C. asunto local, disciplina de un afiliado, informe del delegado al congreso local, varios.

Sección 16.ª. (Villa Urquiza) — Altavoz 2818. Asamblea en segunda convocatoria mañana 17, a las 9. O. del D. — A. B. C. mov. de socios, morosos, renovación de la C. — A. B. C. id. de la de B.

daba pertenecer a los franceses y a los cristianos, y no a los judíos y a los protestantes.

— ¡Bravo! — exclamó el general.

— ¡Hay en mi familia — prosiguió el señor de Brecc — un segundón llamado, ignoro por qué motivo, Nariz de Plata, el cual peleó en la provincia durante el reinado de Carlos IX, y mandó colgar de las ramas de aquel árbol cuya copa se alza sobre los demás, seiscientos treinta y seis hugonotes. Pues bien: confieso que me enorgullecí tener entre mis antepasados a Nariz de Plata, y que heredé su odio contra los herejes. Detesto a los judíos tanto como el detestaba a los protestantes.

— ¡Son unos sentimientos muy laudables, señor duque — añadió el padre Guitrel — y muy dignos del glorioso nombre de su familia; pero permítame hacer una observación sobre un punto particular. Los judíos en la Edad Media no eran considerados como herejes. El hereje es aquel que, estando bautizado, conoce los dogmas de la fe y los altera o los combate. Tales son, e tales fueron, los arianos, los novacianos, los montañistas, los priscilianistas, los abigienos, los maniqueos, tan bien hospedados en aquel árbol por el ilustre Nariz de Plata, y tantos otros sectarios o defensores de alguna opinión contraria a las creencias de la Iglesia. El número es fabuloso, pues la diversidad es propia del error. No se detienen en la pendiente funesta de la herejía, el error produce el error hasta lo infinito. Frente a la verdadera Iglesia sólo se encuentra polvo de iglesia. He leído en Bossuet una admirable definición del hereje: "Un hereje, dice Bossuet, es aquel que tiene una opinión propia, y vive abandonado a su pensamiento y su sentimiento particular." Así, pues, yo habiendo recibido

gía moderna y las necesidades de cada zona.

Con tal motivo, el cuerpo de inspectores escolares ha recibido la orden de preparar el plan que a su juicio convenga aplicar en los establecimientos de su respectiva jurisdicción.

## CORDOBA

Descubrimiento de un infanticidio

LEONES, 15 — El vecindario de esta localidad se halla aún bajo la impresión de un grave suceso descubierto en los primeros días de la semana anterior.

Se trata de un infanticidio perpetrado por Josefa Mosca, viuda de Seggiaro, siendo víctima una criatura recién nacida, dada a luz por su propia hija Teresa Seggiaro, argentina, de 16 años de edad, soltera, como consecuencia de las relaciones íntimas que mantenía ésta con el amante de aquella.

Desde hace bastante tiempo, la abuela criminal vivía en este pueblo en compañía de Teresa y de otros hijos que cuentan todavía menos edad que la nombrada.

Hará aproximadamente un año, el ex comisario José R. Bardón logró seducir a la viuda y en calidad de concubino se instaló en el domicilio de Josefa.

Transcurridos algunos meses, se notó que Teresa se hallaba a punto de ser madre, no presumiéndose que pudiera ello ser fruto de relaciones con Bardón.

El día lunes 4 del corriente mes, la policía tuvo conocimiento que el alumbramiento se había producido la noche antes, desapareciendo la criatura.

Ante lo ocurrido, se sospechó se hubiera cometido un infanticidio e inme-

diatamente se trasladó la policía al domicilio de los amantes.

Allí pocas averiguaciones bastaron para comprobar la consumación del delito, procediendo en seguida a la detención de Josefa y Bardón, quedando a disposición en igual carácter, en el Instituto al estado en que se encontraba. Sometiéndose a un interrogatorio, Josefa comenzó declarando que ella misma había atendido a la parturienta y que el padre de la criatura no es otro que Bardón.

Respecto al paradero del recién nacido, se obstinaron en ocultarlo, logrando ser descubierto por la policía días después.

El comisario local y un empleado de la Jefatura del departamento, al descubrir el cadáver de la criatura, hallado arrojado dentro de un pozo negro.

Extraído el cuerpo de la víctima comprobó que el crimen se perpetrara tranquilamente previamente al nacimiento con una media de mujer.

Después de practicarle la autopsia los doctores Guillermo Astrada y

## LA TOS MANERA DE QUITARLA

Sólo es necesario acudir a una sencilla medicación: tomar una taza de infusión de tomillo erythraeo cuatro o más veces al día, para que desaparezca rápidamente la tos, cualquiera sea su origen o causa. El tomillo erythraeo es una variedad de la comuna planta Tomillo; pero que no debe confundirse con ésta. La industria farmacéutica ha puesto en venta bajo el nombre de tomillo erythraeo un extracto sacado de la misma planta que los niños y mayores toman con placer, solo, o mezclado en cualquier bebida; se obtiene con este extracto resultado en todas las afecciones bronco-pulmonares.

# HERNIAS

¡QUEBRADORAS! No se deja engañar por precios fabulosos por bragueros con y sin resorte que no mantienen, al darle ningún resultado NO COMPRE Y NO HAGA NADA, sin antes habernos consultado o visto el catálogo ilustrado que remitimos gratis, personalmente o por correo, para la redacción y contención de cualquier clase de hernia (quadrada), por grandes y voluminosas que sean, en toda edad y sexo. Diríjase a Comprodor "DOCTOR HEISER" — Avenida de Mayo 1172.

# CIGARRILLOS TANGO

de 0.20 0.30 y 0.40

## SIEMPRE IGUALES

### M. MENDEZ DE ANDÉS

RIVADAVIA 2633, Bs. As.

# CHICAGO RIO JANEIRO BUENOS AIRES PERU 655 U.T. 1403.011

## CONTRA HUMEDAD CERESITA

## HOY TODO EL DIA

hasta las 7 p. m., puede aprovecharse la sensacional liquidación que se ve obligada a anticipar en plaza estación Albion House, Cangallo esq. Maipú, por los perjuicios que le ocasionó el cierre de las calles Maipú y Cangallo. Estas son sus ofertas estupendas:

Sobretodos desde \$ 25, Perramus desde \$ 35, Trajes hechos desde \$ 30, Trajes sobre medida desde \$ 75.

No hay nada igual en todo Buenos Aires!

## HISTORIA CONTEMPORANEA POR ANATOLE FRANCE

(Tomo tercero: El anillo de amatista)

(Versión castellana de Luis Ruiz Contreras)

— ¡Un sindicato de traidores! — arguyó el señor de Brecc. — ¡Es mandado! La conversación, que ya languidecía, se extinguió. El general y el duque, al ver unos faisanes, sintieron un deseo instintivo y profundo de matar, lamentando en su fuero interno no tener a mano una escopeta.

— No hay en toda la región un coto donde abunde tanto la caza — dijo el general al duque de Brecc.

— Pero el duque reflexionaba, y al fin exclamó:

— ¡De todos modos, los judíos comprometen el porvenir de Francia! El duque de Brecc, hijo mayor del difunto duque que en la asamblea de Versalles hizo muy brillante papel entre los más furibundos legitimistas, había entrado en la vida pública después de morir el conde de Chambord. No llegó a conocer los días de esperanza, las horas de lucha ardiente, las empresas monárquicas tan divertidas como una conspiración, tan apasionadas como un acto de fe; no pudo ver la cama de tapicería ofrecida al príncipe por las señoras aristocráticas, las banderas, los trofeos, los caballos blancos destinados al rey para su entrada triunfal. Diguédo hereditario de Brecc, entró en el palacio Borbon con sentimientos poco favorables para el conde de París, y un deseo secreto de no ver restaurado el trono por la rama segunda. Pero aparte de esto, era monárquico leal y fiel. Se vio mezclado en intrigas que no comprendía, embarulló sus votos, se entregó a los placeres en París; y al reelegirse la cámara, el doctor Coizard le derrotó en Brecc.

Desde entonces se consagró a la agricultura, a la familia y a la religión. De sus dominios hereditarios que en 1789 se componían de ciento doce parcelas, comprendiendo ciento setenta tributarios, cuatro haciendas con tita-

lo y diez y ocho señorios, le quedaban ochocientos hectáreas de campo y de bosque alrededor del castillo histórico de Brecc. Sus cacerías le daban en todo el departamento un lustre de que no había disfrutado en el palacio Borbon. Los bosques de Brecc y de la Guerche, donde Francisco I había cazado, eran también célebres en la historia eclesiástica de la región: en ellos se encontraba la venerada capilla de Nuestra Señora del Sotillo.

— Recuerden ustedes bien lo que digo — repitió el duque de Brecc — los judíos comprometen el porvenir de Francia... Pero ¿por qué no nos librarnos de ellos? ¿Sería tan fácil!

— ¡Sería excelente — contestó el magistrado —. Aunque no tan fácil como usted supone, señor duque. Para librarnos de los judíos era menester, lo primero, redactar acertadas leyes de naturalización; y presenta muchas dificultades una buena ley que responda a las intenciones de los legisladores. La redacción de disposiciones legislativas que, como esa, modificarían profundamente nuestro derecho público, es cosa muy árdua. Por desdicha, no es fácil encontrar un gobierno para proponerlas o sostenerlas, un parlamento que las vote... El senado está mal... "A medida que la experiencia de la historia se desarrolla ante nuestros ojos, descubrimos que el siglo XVIII es un gran error del espíritu humano, y que tanto la verdad social como la verdad religiosa, se encuentran íntegras en la tradición de la Edad Media. En Francia pronto se impondrá, como se ha impuesto ya en Rusia, la necesidad de renovar, respecto a los judíos, los procedimientos usados en el mundo feudal, único modelo de sociedad cristiana."

— Esto es evidente — dijo el señor de Brecc — pero la Francia cristiana

el judío ni el bautismo ni la verdad, no puede ser hereje.

Por esto la Inquisición nunca atacó a los judíos por ser judíos, y si entregó alguno al brazo secular, fué como profanador, blasfemador o corruptor de los fieles. El judío, señor duque, es más bien un infiel, pues o que así llamamos a los que no estando bautizados no creen en las verdades de la religión cristiana. Pero aun así, no debemos considerar rigurosamente al judío como un infiel semejante a un mahometano o a un idólatra. Los judíos ocupan un lugar único, singular, en el conjunto de las verdades eternas. La teología los designa conforme al papel que desempeñan en la tradición. En la Edad Media los llamaban "testigos", y hay que admirar la fuerza y la exactitud de esta palabra. Dios los conserva para que sirvan de testigos y fiadores de las palabras y de los actos sobre los cuales nuestra religión está fundada. No por esto hay que decir que Dios hace a los judíos obstinados y ciegos para utilizarlos como prueba del cristianismo; sólo aprovecha su obstinación libre y voluntaria para confirmarnos en nuestras creencias, y con esta designación los conserva en las naciones.

— Pero entre tanto — dijo el señor de Brecc — nos quitan nuestro dinero y destruyen nuestras energías nacionales.

— También insultan al ejército — añadió el general Cartier de Chalmot — o mejor dicho, hacen que lo insulten los vengadores ¿quienes pesan.

— Esa es criminal — dijo el padre Guitrel con dulzura —. La salvación de Francia está en la unión del clero y del ejército.

— ¡Entonces ¿por qué defende usted a los judíos, señor cura? — preguntó el duque de Brecc.

— ¡Muy lejos de defenderlos —

contestó el padre Guitrel —, considero su imperdonable error, que consiste en no creer en la divinidad de Jesucristo. Respecto a este punto su obstinación es perdurable. Lo que ellos creen es creíble, pero no creen en todo lo que se debe creer, y por esto provocan la reprobación que pesa sobre ellos. Esta reprobación gravita sobre el pueblo, pero no sobre los individuos, y está lejos de alcanzar a los israelitas cristianos.

— ¡A mí — dijo el señor de Brecc — los judíos convertidos no son tan malos como a quizá más aun que los otros hijos de Dios. Es la raza lo que aborresco.

— Permítame usted que no le enseñe señor duque — dijo el padre Guitrel — porque sería odiar contra la doctrina y contra la caridad, y está escrito que usted, lo mismo que yo, soy un pecador. Los personajes israelitas no son mercedarios, hasta cierto punto, en nuestra agradecimiento, por sus buenas intenciones y su liberalidad en algunas de nuestras obras pías. No puede negarse que los R\*\*\* y los R\*\*\*\* han dado en este sentido un ejemplo que debería ser imitado por las familias cristianas. Alábrase que la señora de Worms-Laville, en un momento de su vida, se entregó a las inspiraciones verdaderamente divinas. A la esposa del príncipe de Salm, la tolerancia de que disfrutó en su departamento, cuando la guerra civil era general, nuestras escuelas progresionistas. Y la señora de Montmont, que siendo judía, en el momento limita a las sacras escrituras de los siglos pasados que daban a los reyes y a los pobres una parte de sus riquezas.

**SOBRE MEDIDA!!** MEJOR Y MAS BARATO QUE CUALQUIER OTRA. QUIER CASA LE HARA UN BIEN TANTO JE DE LANA Y LANA Y SEDA POR \$75 y

**La "CASA YANKEE"** **\$45.00**

LIMA 1192 **CASIMIRES INGLESSES**

# NOTICIAS MARITIMAS

**SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A LLEGAR**

16 - De Europa y Brasil, en el Avon, con fechas hasta el 23 de mayo.

18 - De Europa y Brasil, en el Príncipe de Asturias, con fechas hasta el 31 de mayo.

19 - De Europa y Brasil, en el Siera Nevada, con fechas hasta el 31 de mayo.

20 - De Europa y Brasil, en el Teutonia, con fechas hasta el 23 de mayo.

21 - De Europa y Brasil, en el Estrella, con fechas hasta el 24 de mayo.

22 - De Europa y Brasil, en el Estrella, con fechas hasta el 24 de mayo.

23 - De Europa y Brasil, en el Estrella, con fechas hasta el 24 de mayo.

24 - De Europa y Brasil, en el Estrella, con fechas hasta el 24 de mayo.

25 - De Europa y Brasil, en el Estrella, con fechas hasta el 24 de mayo.

# ESPECTACULOS

**TEATROS**

**COLON** - Empresa: Walter Mucci 3 Cia. Temporada oficial de 1933. Gran compañía lírica. Hoy, a las 16.15, 8a. de abonos a miércoles y sábados: Toca, Plata, \$ 11. Noche, a las 21.15, función extraordinaria: Lucha de Lammermoor. Plata, \$ 4.

**COLISEO** - Charcar 1125. Caros nacionales uruguayos. Hoy, a las 16.15, 8a. de abonos Oda Slobodskais y Nina Koshetz. Maestro compositor, Alexander Koshetz. Hoy, a las 16.30 y a las 21.15, función extraordinaria: Lucha de Lammermoor. Plata, \$ 4.

**NACIONAL** - Corrientes 986. Compañía nacional de sainetes, comedias y dramas. Director-empresario: P. E. Caravalle. Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23: Cuando un pobre se divierte y La copa del olvido. A las 22: Juan Moreira, período nacional, cantos y música criolla. Plata, \$ 1 por sección.

**COMEDIA** - Carlos Pellegrini 242. Compañía española de revistas. Hoy, a las 18, a las 19.45 y a las 23: Manolito Pamplinas. A las 18 y a las 23: El caballero de la rosa. Plata, \$ 1.50 por sección.

**AVENIDA** - Avenida de Mayo 1322. Compañía nacional de sainetes, operetas y revistas. Vitton-Pomar. Noche, a las 21: Capellotti, Laureiro y Cia. Hoy llegó el Cap Original: El lobo de mar. Plata, \$ 1 por sección.

**POLITEAMA ARGENTINO** - Corrientes y Paraná. Compañía de ópera italiana Bertini-Giona. Hoy, a las 21: La bayadera. Plata, \$ 4.

**VICTORIA** - San José y Victoria. Compañía argentina de comedias Roberto Casaux. Director artístico, Joaquín de Vedía. Hoy, a las 21 y a las 23: Entre poleras. Plata, \$ 3.

**OPERA** - Corrientes 860. Compañía francesa de revistas y operetas Mme. B. Hoy, a las 17, a las 21.30 y a las 23.30: Les sultanes. Plata, \$ 4.50.

**ODEON** - Esmeralda 285. Compañía española de comedias Cobena-Oliver. Hoy, a las 17: La Malquerida. Plata, \$ 3. Noche, a las 21.15: Una mujer sin importancia. Plata, \$ 4.50.

**GAN MARTIN** - Gerino Hnos. Empresa Dámaso Sierra. Compañía española de revistas. Director artístico, Joaquín de Vedía. Hoy, a las 17 y a las 21.30: La tierra de Carmen. Plata, \$ 4.50.

**APOLO** - Corrientes 1358. Compañía comica nacional César Ratti. Hoy, a las 16.15, 17.30 y a las 23: Las mujeres son como el viento. Plata, \$ 1.50 por sección.

**SARMIENTO** - Cangallo 1879/40. Compañía de comedias selectas Ernesto Vilches e Irene Heredia. Hoy, a las 16.15. Rata de hotel. Noche, a las 21.15: Juventud de príncipe. Plata, \$ 4.50.

**BUENOS AIRES** - Cangallo 1087. Compañía argentina de comedias, sainetes y revistas. Maipo-Alippi. Hoy, a las 18, a las 21 y a las 23: 1940. Plata, \$ 1.50 por sección.

**MAYO** - Av. de Mayo 499. Compañía española de comedias Julio Sanjurjo. Hoy, a las 17.30: Melchor Gaspar. Plata, \$ 1.50. A las 21.15: La torta de flores. A las 23.15: La pluma verde. Plata, \$ 0.70 y 1.50.

**SMART** - Corrientes 1283. Compañía nacional de sainetes, comedias y revistas Simón-Tranco. Hoy, a las 21: El rey del cabaret. Noche, a las 23: Tu casa fue un conventillo. El rey del cabaret. Tu casa fue un conventillo. Plata, \$ 1.50 por sección.

**MAIPO** - Esmeralda 443. Compañía argentina Mary-Morganti-Gutiérrez. Hoy, a las 17.30: Melchor Gaspar. Plata, \$ 1.50. A las 21.15: La torta de flores. A las 23.15: La pluma verde. Plata, \$ 0.70 y 1.50.

**MARGONI** - Rivadavia 239. Compañía argentina Blanca Podestá. Hoy, a las 17.30: Manolito Pamplinas. Plata, \$ 3. Noche, a las 21.15: El vértigo. Plata, pesos 2.50.

**LICEO** - Rivadavia y Paraná. Compañía argentina de comedias José Gómez.

**HECHOS DIVERSOS**

**Por matar un perro** - A requerimiento de varios vecinos, el agente de la comisaría 324, Regino Fernández, concurrió a la casa de la calle San Antonio entre las 12 y 1 y California, para dar muerte a un perro que se suponía atacado de hidrofobia.

El agente hizo uso de su revólver y disparó varias tiros al perro para darle muerte, pero uno de los proyectiles hirió de gravedad en el muslo izquierdo a la joven Alicia Toro, que pasaba por allí. Fue enviada al hospital Rawson.

El agente quedó preventivamente detenido en la comisaría 324.

**Principio de incendio** - En la casa calle Santa Rosa 1877, se declaró un principio de incendio debido a un defecto producido en una chimenea.

Los bomberos concurrieron al peligro. Una línea de los dos pisos, de propiedad del Sr. Vilfrid y está ocupada por Gabriel Ramis.

**Accidente de un carrero** - Por la calle San José del Bateo circulaba el camión automovilístico número 1862, guiado por Juan Reyón.

Frente al número 228 de la mencionada calle, encontrábase estacionado un carrero y, dentro, estaba su conductor Bonifacio Penara.

Al cruzar el camión arrastró una soga del carro caída en la calle, determinando la caída de Penara, el que sufrió lesiones graves.

Con intervención de la comisaría 34, fue internado el carrero en el hospital Ramos Mejía.

**Riña entre mujeres** - A raíz de una discusión motivada por cuestiones de vecindad en la casa de la calle Humboldt 252, trabucaron en pelea María Teresa de Tena y Julia Noel de Pausson.

Esta, armada de un hierro de la cocina, hirió en el brazo a la primera. Cooperó en la agresión María Pérez, cuando de golpe, por los ambos se encontraban en la comisaría 314.

**Muertes repentinamente** - En la habitación que ocupaba en la calle Sompland 226, falleció repentinamente Antonio Ramis.

Los médicos que lo examinaron, en su cargo de cadáver la asistencia pública.

En la fonda de la calle Neocate 55, falleció, sin asistencia médica y en forma repentina, José Castro, español, de 47 años.

Por no conocerse familia en el país, la comisaría 24, envió su cadáver al hospital Argentin.

**Riña** - En el interior del biógrafo establecido en la calle Puyredon 348, tuvieron una disputa, por la posesión de un asiento, Héctor Castro y Alfredo Monteverde. Ambos salieron a la calle y en la acera, frente a dicha sala, se acomodaron a pelear.

Monteverde resultó con lesiones en el rostro. Al intervenir el agente Aurelio Fracassi, fué atacado por Castro, quien pudo ser detenido por otros agentes y conducido a la comisaría 74.

**Robos** - De su comercio, calle Salta 262, le hurtaron a Boris Paluy una porción de mercaderías por valor de \$ 382.

A Miguel Torresola le hurtaron de su domicilio calle Estomba 1750, una bicicleta que valoró en 150 pesos.

De la plataforma delantera de un tranvía de la línea 21 le sustrajeron a la Compañía de Tranvías una máquina de escribir. La estimó en 300 pesos.

La sustracción fué llevada a cabo en la esquina de Tucumán y Chile.

De un tranvía en que viajaba Juan Bahulle y en cuya plataforma delantera había colocado un paquete con mercaderías, advirtió la falta del mismo en las calles Sarmiento y Reconquista.

Al formular la denuncia en la comisaría 14, valió el contenido del paquete en 125 pesos.

Las mercaderías pertenecían a la firma B. Magdalena, establecida en la calle Maipo 663.

A José Corral le fué sustraido un "charre" de reparto cargado con damajuanas de vino, que por breves instantes dejó en el cruce de las calles Sarmiento y San Martín.

Denunció la sustracción en la comisaría 14.

**AGRUPEMIENTOS DIVERSAS**

**Club independiente "La Vanguardia"** - Santa Magdalena 461 - Mañana domingo, celebrará asamblea esta agrupación, con el fin de considerar la situación de C. del D.; A. B., Informe de la C. A., nombramiento de la misma, movimiento de socios, asunto local, asuntos nuevos.

Se encarece puntual asistencia.

**Tintorería MARTINEZ**

Limpian y planchan 1 traje \$ 4

Teñir " " " " " 2

Se da vuelta a trajes y sobre-todos.

**VICTORIA 942**

U. T. 4661, Rivadavia

**MANIQUEI**

La France Orlega

B. MITRE 1123

INDEPENDENCIA 3325

La más importante fábrica de América

**BUENOS AIRES**

Sucursal en Montevideo

SORIANO 956

**OBESIDAD**

Una Paja mal conservada o defectuosa en su empaque, con el sello de ADEPTE VA. B. Paja "LEONARD", en la seguridad de que obtendrá lo que desea, con economía y bienestar. Modelos sobre medida para la OBESIDAD, TIJERAS, BOTONES, ESTOMAGO, BILIOS, MOVILIDAD, ESPECIALIDAD PARA AMBOS SEXOS. Folleto gratis. Una Casa que vende la PAJA "LEONARD", marca registrada. No tiene sucursales. LEONARD, B. Aires.

**577 ESMERALDA 577**

**GRAMOFONO "SPORT"**

Se remite a cualquier punto de la república libre de todo gasto, con 5 piezas y 200 puros por solo \$ 28

buen efecto de sonoridad. Pedidos a "CASA CHICA", de A. WARD.

**JALLE SALTA 676**

**BUENOS AIRES**

Caja 32x27x17 cent., de metal chapado, de muy buena calidad.

**CATALOGOS Y FOLLETOS ILUSTRADOS GRATIS**

**SERVICIO DE CORRESPONDENCIA A SALIR**

20 - A las 13, en el Vauban, para Brasil, Japón, Centro y Norte América (talanca las 19).

21 - A las 13, en el Albia, para Brasil y América (talanca las 19).

22 - A las 13, en el Creffeld, para Brasil y América (talanca las 19).

23 - A las 13, en el Creffeld, para Brasil y América (talanca las 19).

24 - A las 13, en el Creffeld, para Brasil y América (talanca las 19).

25 - A las 13, en el Creffeld, para Brasil y América (talanca las 19).

**MOVIMIENTO EN EL PUERTO**

**Entradas** - Inglés El Paraguayo, de Liverpool, con pasajeros y carga, en el día 1.

Inglés San Zeferino, de Tampico, con petróleo, en el dock sur.

Inglés Thessaly, de Liverpool, con carbón, en el día 2.

En, en el día 2.

Inglés Saita, del Rosario, a completar, en el día 3.

Inglés Helodale, de la rada, en el Riachuelo.

Alemán Frankwald, de Hamburgo, con carbón, en la dársena norte.

Bélica chibena Constanza, de Montevideo, en lastre, al dock sur.

Argentina Curtyba, de Paranáguá, con carbón, en la Boca.

Salidas - Holandés Gelria, para Amsterdám, con pasajeros y carga, de la dársena norte.

Inglés Escipit, del Riachuelo, para Rosario, a cargar.

Inglés Cambrian Princess, del dique 3 para Rosario, a cargar.

Países Bajos, para la dársena sur.

Esperados - Argentino Astra, de Campana, con petróleo, en la dársena sur.

Inglés Ethialwolf, de Cádiz, con carga, en la Boca.

Americano George Gierce, de La Plata, en la Boca.

Buque motor brasileño Mimi M., de Paranáguá, con pasajeros, en la dársena sur.

Inglés Treloke, de Diamante, a completar, al dique 3.

Inglés Avon, de Southampton, con pasajeros y carga, en la dársena norte.

Inglés Eastwood, de la rada, con carbón, en el dock sur.

Mañana - Argentino Asturiano, de Punta Arenas, con pasajeros y carga, en la dársena sur.

A salir - Bélgica Belgier, del dique 1 para Rosario, a cargar.

Inglés Sierra, de Frinca, de la dársena sur, Rosario, a cargar.

Inglés A Transport, del dock sur para Rosario, a cargar.

Petrolero arzeno de la dársena sur para C. Rivadavia, en lastre.

Italiano Lucía, del dique 2 para Trieste, con carga.

Argentino Paranáguá, del dique 3 para Porto Alegre, con carga.

Argentino Holandés, del Riachuelo para Porto Alegre, con carga.

Alemán Hindenburg, del dique 3 para Rosario, a cargar.

**VAPORES FLUVIALES**

**Esperados** - Ciudad de Montevideo, de Montevideo.

**General Artigas, del Salto.**

**A salir** - General Artigas y Ciudad de Montevideo, para Montevideo.

**SITUACION DE LOS PAQUETES**

**Mala Real Inglesa** - Aricaña, salió el 8 de esta para Southampton; el 13 de Rio Janeiro.

**Andes**, salió el 25 de esta para Southampton; el 13 de Lisboa.

**Almerson**, salió el 23 de Lisboa para Southampton.

**Avon**, salió el 25 de Southampton para Génova; el 5 de Pernambuco; el 13 de Santos. Descaído, salió el 5 de La Plata para Londres.

**Barro**, salió el 25 de La Plata para Liverpool.

**Beana**, salió el 22 de La Plata.

**Transatlántica Española** - Infancia Isabel de Borbón, en viaje de Barcelona para Génova.

**Reina Victoria Eugenia**, salió el 2 de junio de esta para Barcelona.

**Lloyd Real Holandés** - Geirja, salió el 13 de esta para Amsterdam.

**Orania**, en Amsterdam.

**Zueland**, salió el 21 de mayo de Cherburgo para esta.

**Flandria**, salió el 25 de esta para Amsterdám.

**Navigazione Generale Italiana** - Giulio Cesare, en Génova.

**Princesesa Marfida**, salió el 31 de mayo de Génova para esta y el 5 de Dakar.

**Duca d'Agosta**, salió el 13 de esta para Génova.

**Palerno**, salió el 9 de esta para Génova.

**Trama**, en Génova.

**Lloyd Sabaud** - Tomaso di Savoia, en el puerto.

**Conte Verde**, salió el 20 a las 12 de Rio Janeiro para Génova.

**Príncipe di Vigne**, salió el 30 de mayo Napoli, en viaje de Génova para esta. de esta para Génova.

**Regina d'Italia**, salió el 5 de esta para Génova.

**Lampart y Holt** - Vassari, salió el 10 de esta para N. York.

**Vauban**, salió el 29 de esta para Nueva York.

**Vestris**, salió el 6 de Nueva York para Génova.

**Compañía Triestina** - Atlanta, en Buenos Aires.

**Sofía**, salió el 24 de esta para Trieste.

**Transatlántica Italiana** - Cesare Battistini, en Génova.

**Dante Alighieri**, en Génova.

**Carli**, salió el 21 de mayo de esta para Génova.

**Compañías Flancosas** - Marsella, salió el 12 de Lisboa para esta.

**Veneto**, salió el 20 de Marsella para Génova.

**Bombay**, salió el 20 de esta para Marsella.

**Mendoza**, en Marsella.

**Fernand**, llegó el 14 de El Havre.

**Valdivia**, salió el 10 de esta para Génova y Marsella.

**Alba**, en el puerto.

**Mosella**, llegó el 11 a Dakar para Buenos Aires.

**Mediana**, salió el 12 de Burdeos para esta.

**Cepelan**, en viaje de Hamburgo para esta.

**Compañías Hamburguesas** - Cap Polo, en Hamburgo, salió hoy para esta.

**Antonio Delino**, salió el 7 de esta para Hamburgo, al 12 de Río Janeiro.

**Capo**, en Hamburgo.

**Capo**, salió el 6 de Vigo para esta.

**PARÁSITOS!!!**

Son los intermediarios que encarecen los artículos de consumo.

**LA COOPERATIVA**

**MARTÍN GARCÍA 465**

**LOS VA**

**EL MINANDO**

¿Por qué no contribuye a hacerlos desaparecer?

**CIRCO FRANK BROWN** CORRIENTES Y PELLEGRINI

Gran Compañía Ecuestre Acrobática y de Novedades

HOY Sábado y mañana Domingo **2 - Grandes Funciones - 2**

MATINE A LAS 15 NOCHE A LAS 21

**2 GRANDIOSOS DEBUTS - 2**

**Miss Rosé la Reina del Aire** EN SU TRAPEZIO VOLANTE.

**Hnos. VALENZUELAS ACTO DENTAL** Tiro, Lazo, Látigo y eminentes acróbatas

**LOS 5 COW-BOYS** Saltarines, Mejicanos y su Negrito

Debut: **LOS SASETAS** ELEGANTES ACROBATAS DE ABSOLUTA NOVEDAD

Gran **EXITO** Exit: "BLAK HAWK" y "WHITE EAGLE" (Indios del Wild West) INCOMPARABLES ECUESTRES. ORIGINAL PRESENTACION

NOVEDAD **LOS Hnos. BERNES** Los ases del EXITO Campeones del Jiu-Jitsu (Lucha japonesa)

Y toda la Nueva Compañía: Payasos, Tonis, Burros, Perros, Caballos amaestrados

Función todas las noches, Matines los jueves, sábados y festivos, a las 21. Brevemente nuevos debutos - Sala con calefacción.

**TRIBUNALES**

**EL TIEMPO**

**Infraacciones a las leyes de impuestos** - El juez federal doctor Juan, por la secretaría Basaldúa, dictó resolución ayer en los siguientes autos:

Rosignoli e hijos y Cia. por infracción a la ley de estampillado, declara prescripto el derecho de acusar de acuerdo con los fundamentos emitidos en fallos anteriores.

Gerardo Martínez, por infracción a la ley de tabacos; le impone una multa de 66.66 pesos.

Riquelme Kael, por infracción a la ley de alcoholes; lo condena a pagar una multa de 256 pesos.

Exportación de oro - El procurador fiscal de la cámara federal, doctor Rodríguez Larreta, interpuso un recurso extraordinario para ante la corte suprema de justicia, contra la resolución dictada por dicho tribunal en el proceso instruido al capitán del vapor "Sofía", por supuesta infracción a las ordenanzas de aduana, por haberse encontrado en la caja de estibados de dicho vapor oro amonedado.

Juzgado del doctor Anchorena - Pidió ayer el juez federal doctor Manuel B. Anchorena, el fisco, registro por las obras escuratorias de un nación contra la municipalidad de la capital por cobro de pesos, haciendo lugar a la demanda, sin costas.

**Sinopsis del tiempo a las 20 horas de ayer:**

Continúa tiempo nublado y húmedo en las provincias del este y centro. En la región andina se ve tiempo bueno y claro.

Durante el día cayeron lluvias ligeras en Buenos Aires, Entre Ríos, Santa Fe, Corrientes y Córdoba.

Previsión para hoy: tiempo nublado y húmedo en las provincias del este y centro. Poco cambio de temperatura. Buena en el este y sur. Vientos suaves del rumbo sur en la región del río de la Plata.

La temperatura registrada ayer fue: máxima, 73.5; mínima, 56.3. El día comenzó a las 1.50. La presión atmosférica fue: máxima, 749.8; mínima, 756.3. El día permaneció nublado.

**Pida en Chopp**

**EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION**

REMATE

UNA MURALLA CHINA QUE SE DERRUMBA UN LATIFUNDIO QUE SE DESTRUYE

Para ser entregado en pequeños lotes a obreros y empleados. En 60 meses sin interés

FRENTE A LA ESTACION

LANUS

F. C. S.

Avenida Pavón, Bulevar Buenos Aires y otras SON 26 MANZANAS

Remata V. P. CACURI

PLANOS: RIVADAVIA 827

REMATE JP BECHARACIA

257 - DEFENSA - 265

U. T. 5258, Avenida. Buenos Aires.

LUNES, MIERCOLES Y VIERNES, a las 14 horas. - Remates, Rurales, Maderas, Materiales de construcciones, Almacén, Muebles, Ferrería, Bazar, Navales, Vehículos, Tallarías, Máquinas. Los días MARTES, JUEVES a las 14 horas, Remate de Tienda, Ropería, Bonetería y Zapatería. Anuncio libre sobre mercaderías.

LOS PRECIOS

CAMBIO

A continuación publicamos el cuadro demostrativo de la cantidad de papel que debe pagarse por los giras de moneda extranjera (según los cambios de ayer) y lo que debería pagarse si el peso papel argentino conservara su valor legal de 40 centavos oro.

Table with columns: País, Dólar, Dólar, Dólar. Rows include Nueva York, Inglaterra, Francia, Italia, España, Bélgica, Suiza, Holanda, Montevideo, Río de Janeiro, Alemania, Japón.

MERCADO DE CEREALES

Por diferentes ferrocarriles entraron ayer en plaza los siguientes productos: Trigo, 12.191 bóvas; trigo, 77; maíz, 31.35; lino, 4830; semillas de nabo, 132; avena, 3892; cebada, 547; arroz, 1591; harina, 2494; cebadilla, 558; porotos, 350; papas, 19.681; garbanos, 62; 4.092; 0.092; 1 yen, 1.37; 1.12.

VENTAS DE AYER

Trigo barbeta, para semilla, a \$ 14; id. varias clases y calidades, de 10 a 11.70; maíz colorado nuevo, de 7 a 8.40; id. amarillo nuevo, de 5.50 a 8.17; id. morochón, a 8.50; lino, de 14.50 a 21.50; nabo, de 11 a 17.50; semilla de alfalfa, de 5 a 5.45; centeno, a 5.40; girasol, a 12; trigo, a 8.20; cebadilla, de 5.50 a 7.10.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Cotizaciones oficiales de ayer: Trigo - Barbeta, a \$ 11.50; id. de pan, a 11.80; Bahía Blanca, a 11.50. Avena - Bahía Blanca, a 7.90; dátil, a 8. Lino - 4 o/a a 21.80. Maíz - Amarillo, a 5.40.

BOLSA DE ROSARIO

Freios oficiales registrados ayer en la bolsa: Trigo - Barbeta No. 1, a 11.82 1/2; id. No. 2, a 11.40. Lino - 4 o/a a 21.80. Maíz - A 8.27 1/2.

MERCADOS DE HACIENDA

Linos: A consecuencia de haber revestido bastante importancia los arribos de terrenos habidos en estos últimos días, la plaza estuvo en la mañana de ayer una nueva baja, no así los lotes de novillos, vaquillonas y mamonos especiales que conservaron sus cotizaciones sostenidas anteriores.

Para novillos de frigorífico se observó muy poco interés y sus precios se mantuvieron alrededor de \$ 6.15 la libra para los especiales Chilea beef, de \$ 6.35 a 6.14 los gordos pesados de congelar y de 6.12 a 6.13 los de continente.

Las compras efectuadas por los frigoríficos durante la mañana fueron las siguientes: Sanzines, 24; La Blanca, 14; Swift, 150; Armour, 70; y el Wilson, 75. La entrada en este mercado fue de 7030 cabezas, clasificadas en la siguiente forma: novillos, 2145; vacas, 2304; y terneros, 2581. Porcinos entraron 1443.

De aquí los precios corrientes: Novillos especiales Chilea beef, a \$ 115; id. especiales (congelar), de 91; id. continencia, de 70 a 85; id. generales para consumo, de 38 a 67.

Novillos gordos y especiales para consumo, de \$ 40 a 57; id. generales id., de 15 a 24. Vacas especiales para consumo, de \$ 50 a 55; id. gordas id., de 48 a 54; id. generales id., de 20 a 40.

Vaquillonas excepcionales para consumo, a \$ 60; id. gordas y especiales, de 28 a 35; id. generales id., de 18 a 24. Terneros especiales para consumo, de 10 a 45; id. gordos id., de 20 a 27; id. generales id., de 10 a 25.

Mamonos gordos y generales para consumo, de \$ 18 a 15. Para cerdos flacos y generales los precios se cotizaron entre \$ 9.22 a 9.38; cerdos de media gordura, de 8.22 a 8.32; capones especiales de frigorífico, de 9.20 a 9.42; id. consumo, de 9.44 a 9.60 el kilo.

MATANZA

En este mercado la entrada del día fue de 14,545 animales laneros, habiéndose vendido durante la mañana 12,253 cabezas adquiridas en la siguiente forma: Blanca, 1854; Swift, 1917; Sanzines, 127; Wilson, 1617; Anglo, 992; Swiftfield, 127; Armour, 244; y 255, para los abarrotes locales.

BANCOS

BANCO POPULAR ARGENTINO

Fundado en 1887. Sociedad Cooperativa de Crédito (Ltda.) Capital realizable \$ 10,314,000. Reservas efectivas \$ 5,433,900.

ABONA POR DEPOSITOS: Caja de Ahorros, a la vista 4%; Plazo Fijo, 3 meses 3 1/2%; 6 meses 4%; Cuenta Corriente 1%.

El Banco acuerda descuentos a comerciantes, industriales o particulares que tengan cuenta corriente o caja de ahorro, o que la abran en adelante.

Da giros y cartas de crédito para el interior y exterior. Administra propiedades urbanas y rurales. Alquila casas de seguridad. Se encarga de cobranzas, compra y venta de títulos y, en general, efectúa toda clase de operaciones bancarias.

CASA MATRIZ: 370, Bm. Mitre, 370. SUCURSAL No. 1: Cangallo 946. Gerente: JUSTO P. SAENZ.

NUEVO BANCO ITALIANO

Fundado en 1887. Reconquista y Plaza de Mayo BUENOS AIRES. Capital suscrito \$ 10,000,000 ml. Capital realizado \$ 5,000,000. Reservas \$ 7,935,000.

Abona en Caja de Ahorros el 4%. Corresponsales en todas las principales plazas del mundo.

SUCURSALES: EN ITALIA Génova - Milán.

EN EL INTERIOR DE LA REPUBLICA: Santa Fe - Rosario - San Fernando - URBANAS: Almirante Brown esq. Lamadrid (Boca), Rioja esq. Rondón (Patricios), San Juan esq. Boedo, Corrientes esq. Gurrío y Pucuydon 175 (plaza Oros).

Banqueros de la Compañía Nacional de Seguros Generales "Columbia".

BANCO EL HOGAR ARGENTINO - Fundado en 1899. - Capital realizable, \$ 48,852,870. Fondos de reserva y provisión, \$ 12,030,115.54. Conceda préstamos con garantía de propiedades y para construcción de casas. Ofrece en venta propiedades pagaderas a largos plazos. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros. - Casa matriz: Buenos Aires, Av. de Mayo 88. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Bahía Blanca, Córdoba y La Plata.

Asociación O. de Socorros Mutuos SAAVEDRA 450. En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos, desde 1 hasta 55 años de edad. U. T. 2701 Mitre. Sección Hombres y Mujeres calles Garibaldi y Arrascaete, Talleres.

MERCADO DE ABASTO PROVEEDOR. Se descargaron ayer en este mercado 440,800 kilos de frutas en general y 828,900 de verduras.

Movimiento. Las distintas variedades de verduras siguen colocándose con facilidad y dentro de un margen de precios firmes.

Para legumbres frescas y secas el mercado no ofrece variación, manteniéndose firme los precios para estos artículos.

En cuanto a frutas sus diferentes tipos se venden corrientemente y sin mayores cambios en sus precios.

MERCADO DE PATATAS. En las diferentes estaciones de arribo del producto se vendió ayer el último abono que variaron de \$ 0.30 a 1.50 los diez kilos según clase y calidad.

BOLSA DE PRODUCTOS FORESTALES. Entraron ayer 143 toneladas de carbón y 204 de leña.

Cotizaciones - Carbón quebracho blanco, de \$ 69 a 72 los mil kilos; id. mesado, de 50 a 52; carbónilla id., de 38 a 40; leña quebracho cubierto toda mañana, de 34 a 36; id. campana, de 23 a 25.

MERCADO DE PASTO. Precios de venta - Alfalfa fardos grandes, de \$ 30 a 31 los mil kilos; id. chicos, de 25 a 26; id. mesado fardos grandes, de 25 a 26.

Profesionales

MEDICOS

SECRETAS Y DE LA PIEL. Dr. CANTARELL - Especialista. Trata todo moderno y garantiza de las enfermedades venéreas, gonorreas, impotencia viril y debilidad orgánica. Curación de la LEPRAS y demás enfermedades graves de la piel con las aplicaciones del DERMICAL de Orléans.

Dr. S. F. Gurfinkel. MEDICO DEL HOSPITAL DURAND. Clínica general. Consultas de 14 a 18. Para obreros y empleados especialistas de 18 a 20. Honorarios módicos. Calle Rodríguez Peña 178. Unión Telefónica 3787 Libertad.

Dr. Grimaldi. Especialista del servicio de enfermedades de la próstata, vejiga, riñones, etc., del Hospital Ramos Mejía. U. T. 31 Retiro 1168. PARAGUAY 665. De 15 a 17.

SECRETAS. Utríngulas, Avarias de Sangre y Debilidad. 606-914. Cura rápida Utríngulas, Estrechez Utríngulas, Cistitis, etc. Dr. SPINDI. Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 18. (Domingos de 9 a 11).

Dr. Mario Cornero (ESPECIALISTA). Blenorragia: Curación rápida con sueros y vacunas. Sifilis: Aplicación del 606-314, Trepel y Sulfarsenol. ABONOS ECONOMICOS. Jueves y domingos, consulta gratis. CORRIENTES 1737. De 9 a 11 y de 16 a 19.

Dr. ENRIQUE DICKMANN. Consultas todos los días, de 13 a 15. Lavalle 1665. - U. T. 599, Libertad.

ESTOMAGO. ESPECIALISTA. Intestino, Vientre, Debilidad, Entorpecimiento, Sápere y Pulmón. Dr. SPINDI. Rivadavia 1359. De 9 a 12 y de 14 a 20. (Domingos de 9 a 11).

Dr. GREGORIO KRONHAUS. MEDICO CIRUJANO. Clínica en general, vendiendo, enfermedades de señoras y niños. - Corrientes 2135. - Horas de consulta: de 14 a 17. - Obreros y empleados, de 20 a 21.

Dr. Demetrio Aranovich. Enfermedades Internas. Partos. Consultas, de 13 a 15. Larrea 655. U. T. 4266 Mitre.

DENTISTAS. Dr. ADOLFO DICKMANN y ALBERTO BENAVENTE. Enfermedades de la boca y de los dientes. - Lavalle 1665. - U. T. 556, Libertad. - Consultas de 13 a 19.

CLINICA DENTAL. I. S. GUESTRINO. CIRUJANO DENTISTA. EXTRACCIONES SIN DOLOR. DIENTES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES. HONORARIOS MODICOS. CORRIENTES 4315, de 9 a 12 y de 6 a 8 p. m., y CORRIENTES 1211, esq. LIBERTAD, de 1 a 5 p. m. U. T. 6309, MITRE.

CLINICA DENTAL POPULAR DEL CIRUJANO DENTISTA J. M. SOSA. Calle Patricios 391, esq. Diamante. U. T. 2109 Buen Orden. EXTRACCIONES SIN DOLOR y todos los demás trabajos dentarios en general. - Taller mecánico en la casa. - Trabajo esmerado y precios módicos. Horario: de 9 a 12 a. m. y de 2 a 8 p. m.

Dr. Arnaldo C. Miranda. Cirujano dentista. - Enfermedades de la boca y de los dientes. Canalaje 1409. U. T. 4059 Libertad; 7443 Mitre. - En Lomas: España 288. U. T. 553, Lomas.

ABOGADOS. Dr. ARTURO VERA. ABOGADO. Asuntos civiles, comerciales y criminales en la capital y provincia de Buenos Aires. Buenos Aires: Cangallo 1372. U. T. 4032, Lib. QUILMES: Videla 250.

Dr. Fernando de Andrés. ABOGADO. Montevideo 135. - U. T. 5381, Libertad.

TALLER DE RELOJERIA. SANTA FE 1456 - JUAN DINAGHI. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero.

A. ARIGONI. TALLERES ARTISTICOS. Grabados sobre metales - LAVALLE 450.

GRABADOS, SELLOS DE GOMA E IMPRENTA. ENRIQUE BARÉS. Chapas grabadas. Numeradores. Esmaltes. Vochadores. Para Pautas. Perforadoras.

337 VICTORIA - SARMIENTO 826. U. T. 892, Av. U. T. 1991, Riv. BUENOS AIRES.

PIDANSE CATALOGOS

Edictos judiciales

El señor juez de primera instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Adolfo Cambal ha dispuesto en este. Hame y emplazo por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don MAXIMO VACCARIO, ya sean como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a declarar sus acciones en forma por ante su juzgado y secretario del que suscribe. Hago apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, mayo 29 de 1923. - Carlos D. González del Solar, secretario.

El señor juez de la instancia en lo civil de la capital de la república doctor don Fernando M. Colombres ha dispuesto en este. Hame y emplazo por el término de treinta días, contados desde la primera publicación del presente, a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por don MARIA TECCIO de COLOMBO, ya sean como herederos o acreedores, para que dentro de dicho término comparezcan a declarar sus acciones en forma por ante su juzgado y secretario del que suscribe. Hago apercibimiento de lo que hubiere lugar por derecho. - Buenos Aires, mayo 29 de 1923. - Doctor José Agustín Basualdo, secretario. V117.

A RETRATARSE A LA SOCIEDAD ARTISTICA CARLOS PELLEGRINI 282. Sucursal: RIVADAVIA 8230. Regalamos peinado y retrato grande en decena de retratos. Posales finas, \$ 5 la docena. Retratos a lápiz, \$ 15. Retratos para carnet, dos por un peso.

COMPANIA ITALO ARGENTINA DE ELECTRICIDAD. 651 - CORRIENTES - 659. A NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL. La Compañía ha inaugurado recientemente un salón para la exposición de aparatos eléctricos, y al mismo tiempo para proporcionar cualquier información inherente al uso de los mismos.

"LA UNION OBRERA". Papeles pintados - Pintura - Empaques. 608 LIMA 608. U. T. 4168 Rivad.

EL ARROZ Marca "EL GALLO" ES IRREEMPLAZABLE.

VENEREAS-SIFILIS-PIEL. Dr. SARACENI. ESPECIALISTA. Cura rápida de la Blenorragia y Orquitis. AP.LICA EL 606-914. de 9 a 11 y de 14 a 20. 1777 - CORRIENTES - 1777.

CASA ROVEDA. 818 DEFENSA 818 Bº AIRES. FUNDADA EL AÑO 1884. CATALOGO INVIERNO 1923.

SACOS DE ABRIGO. 8799. - Saco cruzado de paño gris con forro de tartán de algodón de mucho abrigo. como reclame. . . . \$ 29.-

8805. - Saco cruzado de Whipcord gris de lana con forro de tartán de lana, articulo muy fino y de mucho abrigo, \$ 45.-

NUESTRA ROPA NO SE DESCOJE

A 0.75 DISCOS DOBLES LIQUIDA LA AGREDITA "CASA CHICA". Cambio discos usados por otros también usados, cobrando 0.30 el canje de cada uno; continuamente nuevos discos para selección. Discos rotos pago en cambio de mercadería, el kilo, NO Columbia, \$ 1.- Columbia \$ 0.60; En efectivo NO Columbia \$ 0.80, Columbia \$ 0.80. GRAMOFONOS Gran stock, desde \$ 28. CATALOGOS GRATIS \$ 28. "CASA CHICA", de R. WARD, Salta 574-676. - Bs. Aires, U. Tel. 8141. CERRAMOS A LAS 19.30 - Últimas novedades. - CATALOGO GRATIA

"AUX CHARPENTIER". MEJICO 1302. Unión Telefónica: 4181, Rivadavia. SASTRERIA DE MEDIDA. Inmenso surtido de paños y casimires. A LOS CLIENTES DEL INTERIOR MANDAMOS MUESTRAS. MAYNARD Y FEVRE. Todo pedido de catálogo es atendido de inmediato; por consiguiente, si no se recibió por el interesado en seguida, siempre solicitarlo nuevamente.

MUEBLES. NUESTRAS GRANDES OFERTAS NADA DE INTERMEDIARIOS DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR. Elegante dormitorio imita cédra, roble, 2 plazas, 7 piezas, trabajo garantido, lino, almohadas, maderas finas. \$ 350. RECLAME dormitorio roble macizo, ovalado, 2 plazas, 7 piezas. \$ 350. NUESTRA CASA. O.M.P. FALTAN A COMPRAR EN NUESTRA CASA.

CATALOGO INVIERNO 1923. SACOS DE ABRIGO. 8799. - Saco cruzado de paño gris con forro de tartán de algodón de mucho abrigo. como reclame. . . . \$ 29.- 8805. - Saco cruzado de Whipcord gris de lana con forro de tartán de lana, articulo muy fino y de mucho abrigo, \$ 45.- NUESTRA ROPA NO SE DESCOJE